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Massacres du 17 octobre 1961:

Une page sombre de l’histoire de la France coloniale

Algérie-Tunisie:

Des relations fraternelles et une volonté commune 
de préserver la sécurité et la stabilité de la région

Le Premier ministre reçoit l’ambassadrice serbe en Algérie

L’Algérie commémore, 
jeudi, la Journée 
nationale de l’émigration 

marquant le 63e anniversaire des 
Massacres du 17 octobre 1961 
à Paris, une page sombre de 
l’histoire de la France coloniale 
que l’Algérie refuse de déchirer 
ou de laisser sombrer dans l’oubli. 
Les historiens considèrent ces 
évènements comme le crime 
d’Etat le plus violent en Europe 
occidentale dans l’histoire 
contemporaine.
En dépit de la réunion de tous 
les éléments qualifiant les crimes 
contre l’humanité commis par la 
France officielle, l’Etat français, 
qui en porte la responsabilité 
juridique depuis plus de six 
décennies, persiste dans son refus 
de reconnaître les massacres 
de la “Seine”. Selon l’historien 
français Gilles Manceron dans son 
livre “La triple occultation d’un 
massacre”, elle occulte ces crimes 
par un “silence organisé”.
Les responsables successifs de 
l’Etat français n’ont pas réussi à 
traiter ce dossier ni aborder celui de 
la mémoire en général, de manière 
responsable et transparente et 
avec une lecture objective et 
sincère, comme le demande 
l’Algérie et tel que stipulé dans 
“la Déclaration d’Alger” signée 
en 2022 par le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
français, Emmanuel Macron. Au 
lieu de cela, la France a opté pour 
des déclarations provocatrices 
et une politique d’esquive, selon 
l’académicien français Olivier Le 
Cour Grandmaison.
Lors de sa dernière rencontre 
avec les médias, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avait indiqué que la 
Commission mixte chargée des 
dossiers mémoriels, “a joué son 
rôle au départ, mais son travail a 
été impacté par les déclarations 
politiques d’une minorité française 
hostile à l’Algérie”.
Le Président Abdelmadjid 
Tebboune a réitéré “la position 
indéfectible de l’Algérie 
réclamant la vérité historique et 
la reconnaissance des massacres 
commis par l’occupation 
française”, affirmant que l’Algérie 
“n’acceptera pas les mensonges”. 
Il a précisé, toutefois, que “la 
citation du défunt président Houari 
Boumediene +Tourner la page sans 
la déchirer+ reste de mise”.

Mars dernier, la chambre basse 
du Parlement français a adopté 
une proposition de résolution 
condamnant la répression 
sanglante et criminelle commise 
contre les Algériens sous les 
ordres du préfet de police, Maurice 
Papon le 17 octobre 1961 à Paris 
et proposant l’inscription d’une 
journée de commémoration de ces 
massacres.
Cependant, cette résolution a été 
amendée pour empêcher la France 
d’en porter la responsabilité 
juridique. Par la suite, la chambre 
haute du Parlement a enregistré 
une proposition de droite évoquant 
de prétendus “massacres” contre 
les Français et les Européens à 
Alger et à Oran en 1962.
Cela en dit long sur ceux qui 
éprouvent de la haine contre le 
peuple algérien et continuent 
de répandre leur venin à chaque 
évocation de l’histoire de l’Algérie, 
à travers des pratiques que le 
président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil a qualifiées 
de “décadence politique” dans 
une précédente contribution 
médiatique. Il a critiqué une partie 
de la classe politique française 
qui, au lieu de rendre hommage 
aux sacrifices des émigrés 
algériens et leur contribution 
dans la libération de la France du 
nazisme et à sa reconstruction, 

exploite la question migratoire à 
des fins politiciennes et s’attaque 
injustement à l’immigration en 
provenance de l’Algérie, tout 
en réclamant la révision ou 
l’abrogation de l’accord de 1968 
signé entre l’Algérie et la France 
sur la circulation des Algériens, 
alors que cet accord n’a pourtant 
servi que la partie française.
Le 17 octobre, témoin des grands 
sacrifices du peuple algérien
La date du 17 octobre 1961 
demeurera “un témoignage de 
l’infamie coloniale et de l’un des 
chapitres des immenses sacrifices 
consentis par notre vaillant peuple 
pour la liberté et l’émancipation”, 
comme l’a rappelé le président 
de la République lors d’une 
précédente occasion où il a affirmé 
que la commémoration de la 
Journée nationale de l’émigration 
“nous offre l’opportunité de dire 
toute notre fierté des gloires et 
des épopées de notre histoire 
nationale, mais aussi de renouveler 
notre fidélité au serment fait aux 
chouhada”.
En ce jour, le sanguinaire Maurice 
Papon, alors préfet de police de 
Paris, avec l’accord des autorités 
politiques, imposa un couvre-
feu aux seuls Algériens, forçant 
le Front de libération nationale 
(FLN) à organiser plusieurs 
manifestations pacifiques à travers 

Paris pour protester cette mesure 
raciste.
Ce jour-là, 30.000 Algériens 
manifestèrent, selon un rapport 
officiel de 1998 du conseiller d’Etat 
français, Dieudonné Mandeklern, 
qui fait état de 14.000 arrestations 
et des dizaines de morts.
D’après certains enquêteurs et 
historiens, sur la base de rapports 
confidentiels, 200 manifestants ont 
été violentés avant d’être abattus 
et jetés dans la Seine par les forces 
de l’ordre. Le nombre de disparus 
reste considérable et, à ce jour, 
le sort de nombreux Algériens 
demeure inconnu, selon l’historien 
Jean-Luc Einaudi.
Et d’ajouter que “les corps des 
victimes ont été jetés dans la 
Seine, une image hideuse de la 
plus violente répression contre 
une manifestation de rue en 
Europe occidentale dans l’histoire 
contemporaine”, selon les deux 
historiens britannique Jim House et 
Neil MacMaster, dans leur ouvrage 
“Les Algériens, la terreur d’Etat et 
la mémoire” publié en 2008.
Malgré ces faits douloureux bien 
documentés, l’Etat français n’a 
pas autorisé la création d’une 
commission d’enquête et aucune 
plainte concernant les scènes de 
violence, de tuerie et de torture 
systématique contre les Algériens 
n’a été prise en considération.

Le ministre tunisien des Affaires 
étrangères, de la Migration 
et des Tunisiens à l’étranger, 

M. Mohamed Ali Nafti, a affirmé, 
dimanche, que son pays entretenait 
des relations fraternelles avec 
l’Algérie, relevant que les deux pays 
partagaient une volonté commune de 
construire un avenir basé sur l’intérêt 
mutuel et la préservation de la 
sécurité et de la stabilité de la région.

Au sortir de l’audience que lui 
a accordée le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre tunisien a 
déclaré: “J’ai transmis au Président 
de la République les salutations de 
son frère le Président KaïsSaïed, et 
je lui ai renouvelé ses félicitations 
à l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat, lui souhaitant 
ainsi plein succès ainsi que progrès 

et prospérité pour le peuple algérien 
frère”.
Le ministre tunisien des Affaires 
étrangères a également informé 
le Président de la République de 
la teneur de sa rencontre avec le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, au 
cours de laquelle, a-t-il dit, “il a 
été question du développement des 

relations fraternelles sur la 
base d’intérêts communs et mutuels, 
ainsi que de la préservation de notre 
sécurité nationale”.
Le ministre tunisien a relevé avoir 
eu l’occasion “de bénéficier des 
orientations du Président de la 
République sur tout ce qui se rapporte 
à la préservation des relations 
historiques entre les deux pays, sur 
la base des efforts communs avec le 

Président KaïsSaïed et de leur vision 
harmonieuse pour renforcer les 
piliers de la sécurité et de la stabilité 
dans notre région, tout en aspirant à 
un avenir meilleur pour nos peuples”.
“J’ai écouté avec une grande attention 
les orientations du Président de la 
République concernant l’élan de 
solidarité qui a toujours caractérisé 
les relations entre les deux pays”, a-t-
il conclu.

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui a reçu, lundi à 
Alger, l’ambassadrice 

de la République de Serbie en 
Algérie, Ana Petkovic, a indiqué 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Les entretiens “ont porté sur les 
voies et moyens de renforcement 

et de promotion des relations 
de coopération bilatérale dans 
divers domaines, ainsi que le 
développement du partenariat 
entre les deux pays, notamment 
dans les domaines économiques, 
conformément à la volonté politique 
commune qui anime les dirigeants 
des deux pays, le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et le président serbe, 
M. AleksandarVucic”, précise le 
communiqué.
Les deux parties ont passé en 
revue “les questions régionales 
et internationales d’actualité, 
rappelant les valeurs et règles 
régissant les relations internationales 

et les principes fondateurs du 
Mouvement des non-alignés 

(MNA), notamment les principes 
de respect de la souveraineté 
des pays et de non-ingérence 
dans leurs affaires intérieures et 
l’impératif de privilégier les voies 
pacifiques pour le règlement des 
conflits, outre le droit des peuples à 
l’autodétermination pour la paix, la 
stabilité et le progrès”.
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Plafonnement des prix, bourses, importations : 
Le Président Tebboune fixe des directives claires

Tebboune impose un coup de frein aux « prix non justifiés » : 
L’APOCE salue l’initiative

Procéder à une révision radicale de la réglementation 
régissant la commercialisation du produit national

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé hier  

une réunion du Conseil des 
ministres axée sur des questions 
clés touchant divers secteurs, 
notamment l’éducation, le 
commerce et les travaux publics. 
Au centre de cette réunion, des 
rapports détaillant les actions dans 
les secteurs de l’enseignement 
supérieur, des ressources en eau, 
du commerce et de la promotion 
des exportations.

Directives sur les bourses, 
les importations et les pénuries 

sous la présidence 
de Tebboune

Lors de la réunion, le Président 
a exprimé sa frustration face 
au manque de motivation de 
certains responsables, dénonçant 
une baisse de l’engagement dans 
la gestion des affaires publiques. 
Il a exhorté l’ensemble des 
fonctionnaires à se ressaisir et 

à clarifier les responsabilités. 
Selon lui, le service au citoyen 
doit être la priorité absolue de 
toute personne occupant une 
fonction publique.
Le Président Abdelmadjid 
Tebboune a par ailleurs ordonné 
au gouvernement de réorganiser 
la commercialisation des 
produits nationaux. Une nouvelle 
loi introduira un système de 
plafonnement des prix par 
décret, visant à réguler les prix 
des produits saisonniers lorsque 
ceux-ci deviennent excessifs. En 
parallèle, le Président a demandé 
un renforcement des contrôles 
à tous les niveaux, y compris 
par les autorités de sécurité, 
afin de garantir que les produits 
alimentaires, agricoles et les 
médicaments restent une priorité 
absolue pour le bien-être des 
citoyens.
Le Conseil a également 
approuvé des mesures visant 

à soutenir financièrement les 
étudiants et les chercheurs des 
écoles supérieures du pôle 
scientifique et technologique 
de Sidi Abdallah. Ces bourses, 
approuvées par le Président 
Tebboune, visent à encourager les 
talents de demain et à renforcer 
la sécurité nationale par le 
développement des compétences 
scientifiques. Le chef de l’État 
a insisté sur l’importance de cet 
investissement pour l’avenir du 
pays.

Importation des matières 
essentielles : 

Aucune restriction en vigueur
Un autre point abordé lors 
de la réunion concerne la 
régulation des importations. 
Le Président a ordonné de ne 
pas restreindre l’importation de 
matières premières essentielles 
à la production industrielle. 
Toutefois, il a précisé que d’autres 
importations devraient obtenir 

une autorisation préalable pour 
protéger les réserves financières 
du pays tout en soutenant la 
production nationale.
Par ailleurs, des préparatifs sont 
en cours pour la réalisation d’un 
grand film sur l’émir Abdelkader, 
une figure historique majeure de 
l’Algérie. Le Président Tebboune 

a demandé de lancer un appel 
d’offres international pour 
assurer une production de haute 
qualité et une portée mondiale à 
ce projet cinématographique.
Enfin, certains rapports inscrits 
à l’ordre du jour ont été reportés 
pour être approfondis davantage.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministre, qu’il a 
présidée dimanche, de procéder 
à une révision radicale de la 
règlementation régissant la 
commercialisation du produit 
national pour le citoyen et à 
faire preuve d’une extrême 
vigilance face à tout ce qui 
pourrait provoquer la pénurie.
“Après avoir écouté un exposé 
commun des ministres du 
Commerce, de l’Industrie et 
de l’Agriculture sur la veille 
sur la pénurie, le Président 

de la République a enjoint au 
gouvernement de procéder 
à une révision radicale de la 
règlementation régissant la 
commercialisation du produit 
national pour le citoyen, à 
travers l’élaboration d’une 
loi consacrant un système de 
plafonnement des prix, via des 
décrets, lorsqu’il s’agit de prix 
déraisonnables des produits de 
saison”, précise un communiqué 
du Conseil des ministres.
Selon la même source, “le 
Président de la République 
a perçu un relâchement chez 
certains”, soulignant “la 
nécessité pour tous de se 

ressaisir et de déterminer les 
responsabilités, par fidélité 
aux missions assignées vis-
à-vis du citoyen qui doit être 
la préoccupation majeure de 
chaque fonctionnaire public”.
Il a également ordonné au 
Gouvernement et aux instances 
de contrôle y compris les 
organes de sécurité de “faire 
preuve d’une extrême vigilance, 
d’intensifier et de porter, au 
plus haut point, le contrôle, 
en plaçant les produits agro-
alimentaires et les médicaments 
au cœur des priorités”, conclut 
le communiqué.

Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé un Conseil 
des ministres au cours 

duquel il a donné des instructions 
fermes pour lutter contre la 
hausse excessive des prix des 
produits de première nécessité.
Parmi les décisions majeures 
prises lors de cette réunion, figure 
notamment l’instauration d’un 
mécanisme de plafonnement des 
prix. Ce dispositif sera activé en 
cas de « prix non justifiés » pour 
certains produits, notamment 
ceux de saison.
Le chef de l’État a également 
appelé à une vigilance accrue 
de l’ensemble des services de 
contrôle, y compris les forces 
de sécurité, afin de garantir 
la disponibilité des produits 
alimentaires, agricoles et 
pharmaceutiques sur le marché.
Par ailleurs, le président Tebboune 
a souligné l’importance de 

privilégier la production locale 
et de n’autoriser les importations 
que pour les matières premières 
essentielles à l’industrie 
nationale.
Il rappelle que : « Le reste des 
opérations d’importation sont 
soumises à une déclaration 
préalable ».
Le premier magistrat du pays 
a ainsi réaffirmé la volonté 
de l’Algérie de réduire sa 
dépendance à l’égard des 
importations et de renforcer son 
autonomie économique.

Quelles seront les 
conséquences de ces mesures ?
Ces décisions interviennent dans 
un contexte de préoccupations 
croissantes concernant la hausse 
des prix et les pénuries de 
certains produits en Algérie. Le 
président Tebboune a d’ailleurs 
pointé du doigt un certain « 
relâchement » dans l’action 

de certains responsables, les 
exhortant à redoubler d’efforts 
pour répondre aux attentes des 
citoyens.
L’application de ces nouvelles 
mesures devrait permettre de 
stabiliser les prix et de garantir 
un meilleur accès aux produits 
de base pour les consommateurs 
algériens. Cependant, leur 
efficacité à long terme reste à 
prouver.

L’APOCE salue les mesures 
gouvernementales 

pour réguler les prix
L’Organisation Algérienne de 

Protection et d’Orientation 
du Consommateur, et son 
Environnement (APOCE) a salué 
les décisions gouvernementales 
visant à protéger les 
consommateurs contre la flambée 
des prix.
La mise en place d’un système de 
plafonnement régulier des prix et 
la fixation de marges bénéficiaires 
ont été considérées comme des 
avancées significatives vers la 
stabilisation des marchés.
Dans son communiqué, l’APOCE 
a indiqué avoir suivi avec 
attention la dernière réunion du 
Conseil des ministres, présidée 
par Abdelmadjid Tebboune, au 
cours de laquelle des questions 
cruciales liées à la protection du 
pouvoir d’achat et à la régulation 
des marchés ont été abordées.
L’organisation a également 
applaudi les instructions du 
président de la République 

concernant le contrôle des 
importations, afin de garantir 
la continuité de la production 
nationale sans compromettre les 
besoins essentiels des citoyens.
L’APOCE a souligné 
l’importance d’impliquer les 
autorités compétentes et les 
organisations professionnelles 
dans la définition des listes de 
matières premières à importer. 
Elle a également mis en avant 
le rôle crucial du dispositif de 
suivi et de contrôle des marchés 
pour assurer la disponibilité des 
produits à des prix justes.
L’organisation a réaffirmé 
son engagement à collaborer 
avec les autorités pour 
garantir la disponibilité de 
produits de qualité à des prix 
abordables et à renforcer son 
rôle de sensibilisation des 
consommateurs quant à leurs 
droits et devoirs.
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Les principales décisions du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
concernant plusieurs secteurs, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres dont voici 
la traduction APS :
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à des exposés, portant entre 
autres sur les mesures relatives 
aux bourses des étudiants et 
des enseignants-chercheurs 
des Ecoles supérieures du pôle 
scientifique et technologique 
de Sidi Abdellah, les mesures 
de régulation et de suivi des 
opérations d’importation, ainsi 
que les préparatifs en cours pour 
la réalisation d’une importante 
œuvre cinématographique sur 
l’Emir Abdelkader.
Après présentation par le 
Premier ministre des activités du 
Gouvernement au cours des deux 
dernières semaines, et suite aux 
différents exposés de Mesdames 
et Messieurs les ministres, le 
président de la République 
a donné les instructions et 

orientations suivantes : 
Concernant un exposé commun 
des ministres du Commerce, de 
l’Industrie et de l’Agriculture sur 
la veille sur la pénurie:
- Monsieur le Président a perçu 
un relâchement chez certains, 
soulignant la nécessité pour tous 
de se ressaisir et de déterminer 
les
responsabilités, par fidélité 
aux missions assignées vis-à-
vis du citoyen qui doit être la 
préoccupation majeure de chaque 
fonctionnaire public.
-  Il a enjoint au gouvernement de 
procéder à une révision radicale 
de la règlementation régissant 
la commercialisation du produit 
national pour le citoyen, à travers 
l’élaboration d’une loi consacrant 
un système de plafonnement des 
prix, via des décrets, lorsqu’il 
s’agit de prix

déraisonnables des produits de 
saison.
-Monsieur le président de 
la République a ordonné au 
Gouvernement et aux instances 
de contrôle y compris les organes 
de sécurité de faire preuve d’une 
extrême vigilance, d’intensifier 
et de porter, au plus haut point, 
le contrôle, en plaçant les 
produits agro-alimentaires et 
les médicaments au cœur des 
priorités.
 Concernant un exposé sur les 
mesures de régulation et de suivi 
des opérations d’importation:
- Monsieur le Président a 
ordonné de ne pas interdire les 
opérations d’importation des 
matières premières utilisées dans 
la chaîne de production
et les industries vitales. Le reste 
des opérations d’importation 
est soumis à une autorisation 

préalable.
- Monsieur le Président a affirmé 
que l’Algérie n’a jamais interdit 
et n’interdira pas l’importation. 
Or, elle y recourt seulement si 
besoin est,
dans le but de promouvoir 
la production nationale et de 
protéger ses réserves financières, 
ce qui est à même de conforter 
son économie et de préserver sa 
stabilité. 
Concernant les mesures relatives 
à la bourse des étudiants et des 
enseignants-chercheurs aux 
Ecoles supérieures du pôle 
scientifique et technologique de 
Sidi Abdallah: 
- Le Conseil des ministres a 
approuvé les mesures relatives 
à la bourse des étudiants et des 
enseignants-chercheurs aux 
Ecoles supérieures du pôle 
scientifique et technologique de 
Sidi Abdallah.
-Monsieur le Président de la 
République a précisé que ce 
projet constituait un acquis pour 
l’Algérie et pour sa sécurité 
nationale, étant l’objectif 
suprême de la création du pôle 
scientifique et technologique.
-Monsieur le Président a affirmé 
que ces mesures prises en faveur 
des étudiants du pôle scientifique 
et technologique constituaient un 
encouragement pour les futurs 
cerveaux, chargeant le ministre 
de l’Enseignement supérieur 

d’assurer un accompagnement 
continu.
- L’association effective du 
ministère de la Défense nationale 
à cette vision stratégique 
pour préserver et défendre les 
fondements du pays.
 
Concernant un exposé sur les 
préparatifs pour la réalisation 
d’une importante œuvre 
cinématographique sur l’Emir 
Abdelkader:
- Monsieur le Président a donné 
instruction pour le lancement 
d’un appel d’offres international 
pour la production et la 
réalisation, en vue de
conférer à cette œuvre une 
dimension universelle, vu la 
haute symbolique que représente 
l’Emir Abdelkader, de par son 
parcours dans ‘édification de 
l’Algérie contemporaine et son 
rayonnement international, outre 
tous ses efforts consentis pour la 
protection des minorités à travers 
le monde.
- Monsieur le président de la 
République a ordonné d’ouvrir 
la voie aux compétences 
cinématographiques algériennes 
et mondiales, en tenant compte 
du contenu convenu dans le 
cahier de charges.
A la fin de la réunion, certains 
exposés inscrits à l’ordre du 
jour ont été ajournés, pour 
enrichissement.

Plafonnement des Prix:

Le ministère du Commerce prêt à agir conformément 
aux directives du Président de la République

Le ministère du 
Commerce et 
de la Promotion 

des exportations est 
prêt à agir, à travers des 
mécanismes juridiques et 
réglementaires, notamment 
pour le plafonnement des 
prix des produits de large 
consommation dans le but de 
préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens conformément 
aux directives du président 
de la République, a assuré, 
lundi, le directeur de la 
coopération et des enquêtes 
spécifiques du ministère, 
Kamel Boukheddache.
S’exprimant sur les ondes 
de la radio nationale, M. 
Boukheddache a affirmé 
que le ministère est “prêt 
à agir sur plusieurs axes 
et leviers pour réguler les 
marchés, conformément aux 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en appliquant 
notamment le dispositif de 
plafonnement de prix”.
Le président de la République 

a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministre, 
dimanche, de procéder à 
une révision radicale de la 
règlementation régissant la 
commercialisation du produit 
national pour le citoyen, à 
travers l’élaboration d’une 
loi consacrant un système de 
plafonnement des prix, via 
des décrets, lorsqu’il s’agit 
de prix déraisonnables des 
produits de saison”, a indiqué 
un communiqué du Conseil 
des ministres.
Il a également ordonné 
au Gouvernement et aux 
instances de contrôle, y 

compris les organes de 
sécurité, de “faire preuve 
d’une extrême vigilance, 
d’intensifier et de porter, au 
plus haut point, le contrôle, 
en plaçant les produits 
agro-alimentaires et les 
médicaments au cœur des 
priorités”.
M. Boukheddache a, assuré 
dans ce contexte, que “l’Etat 
garantit dans le cadre de 
l’ordonnance 03-03 sur la 
concurrence le principe 
général de la concurrence 
des prix, mais nous pouvons 
intervenir et prendre des 
mesures pour plafonner les 

prix lorsqu’il est question de 
motifs liés à la stabilisation 
des niveaux de prix de produits 
de large consommation en cas 
de perturbation sensible sur le 
marché”.
Dans le même contexte, M. 
Boukheddache a indiqué 
que “toutes les mesures 
sont prises pour préserver le 
pouvoir d’achat du citoyen 
et que le ministère ne 
ménage aucun effort pour y 
remédier à des situations de 
perturbation, notamment par 
rapport à la disponibilité de 
certains produits agricoles, 
en agissant sur des leviers 
du plafonnement des prix 
et de fixation des marges 
bénéficiaires”.   
Tout en rappelant que 
les services du ministère 
agissent constamment sur 
le terrain lorsqu’il y a des 
dysfonctionnements sur le 
marché à travers les directions 
de contrôle et de lutte contre 
les fraudes pour mettre un 
terme à certaines pratiques, le 
même responsable a précisé 

que les produits agricoles 
peuvent être concernés par le 
plafonnement des prix.
“Si nous constatons un 
dysfonctionnement et une 
perturbation sur les produits 
agricoles, les pouvoirs publics 
peuvent prendre la décision 
de plafonner les marges 
bénéficiaires, et ce, par voie 
réglementaire”, a-t-il soutenu 
en citant à ce propos le 
plafonnement des prix et des 
marges de commercialisation 
de la viande importée et 
des légumes secs, outre les 
actions de déstockage pour 
faire baisser les prix. 
“Les textes réglementaires 
régissant les prix de ces 
produits sont entrés en vigueur 
et nos agents sont en train de 
veiller à l’application stricte 
des dispositions de ces textes”, 
a-t-il rassuré, en soulignant 
que “des enquêtes sont 
menées systématiquement 
quand des cas de flambée des 
prix de certains produits sont 
constatés”.
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PLF 2025 : 
Nouvelles mesures pour soutenir le pouvoir d’achat 

et améliorer les conditions de vie des citoyens

Le président de la République :
Ne pas interdire les opérations d’importation des matières 

premières utilisées dans la production

Bentaleb souligne 
les efforts de l’Etat en matière 

d’amélioration du pouvoir 
d’achat du citoyen

Groupe “AGRODIV” :
Aoun instruit d’éviter toute 

pénurie d’approvisionnement 
du marché en produits de base

Le projet de loi de finances 
(PLF) pour l’année 2025, 
présenté mercredi par le 

ministre des Finances, Laaziz 
Faid, devant la commission 
des finances et du budget de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), comporte plusieurs 
mesures visant à soutenir le 
pouvoir d’achat et à améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
Dans ce cadre, le nouveau 
projet de loi “autorise le Trésor 
à prendre en charge les intérêts 
pendant la période de différé et la 
bonification du taux d’intérêt des 
prêts accordés par les banques 

publiques, à hauteur de 100%, 
dans le cadre de la réalisation des 
logements du programme de type 
location-vente, d’une consistance 
de 135.000 logements au titre de 
l’année 2025”.
Il a été également proposé un 
abattement de 10% au profit des 
bénéficiaires de logements dans 
le cadre des programmes de 
location-vente “AADL 3” qui ont 
payé 38% du prix du logement et 
désirant solder leur logement par 
anticipation et avant terme échu.
Cet abattement sera calculé sur la 
base du reste du montant à payer 
des loyers par le bénéficiaire, en 

un seul paiement.
En vue d’améliorer les conditions 
de vie des citoyens, le PLF 2025 
autorise les banques d’accorder, 
en sus des crédits immobiliers, 
des crédits à la consommation 
aux ménages pour l’achat de 
biens et des services, notamment 
dans le domaine de la santé et les 
voyages. 

Pour soutenir le pouvoir 
d’achat des citoyens, le projet 
de loi a également prévu un 
certain nombre de mesures et 
d’exonérations fiscales, telles 
que celles relatives à la prise 
en charge de la mesure prise 
par les pouvoirs publics pour 
l’exonération des importations 
des viandes blanches congelées 
de la Taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) durant la période allant du 
8 janvier 2024 au 31 décembre 
2025.
Il est également mentionné, dans 
le même texte, la prorogation 
de “l’exonération temporaire de 

la TVA jusqu’au 31 décembre 
2025, sur la vente des légumes 
secs et du riz, importés ou 
produits localement, ainsi que les 
fruits et légumes frais, les œufs 
de consommation, les poulets 
de chair et les dindes produits 
localement”.
En outre, le projet propose de 
“proroger jusqu’au 31 décembre 
2025, le système d’application 
du taux réduit de 5% des droits 
de douane à l’importation de 
cheptel bovins et ovin vif, 
ainsi que les viandes fraîches 
réfrigérées bovines et ovines 
sous vide”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée dimanche, de ne 
pas interdire les opérations 
d’importation des matières 
premières utilisées dans la 

production et dans les industries 
vitales, a indiqué un communiqué 
du Conseil des ministres.
Après avoir écouté un exposé 
sur les mesures de régulation 
et de suivi des opérations 
d’importation, le président de 
la République a ordonné de 
“ne pas interdire les opérations 

d’importation des matières 
premières utilisées dans la chaîne 
de production et les industries 
vitales. Le reste des opérations 
d’importation est soumis à une 
autorisation préalable”, précise 
la même source.
Le président de la République 
a affirmé que l’Algérie n’avait 

jamais interdit et n’interdira pas 
l’importation, ajoutant qu’elle 
y recourait seulement si besoin 
est, dans le but de promouvoir 
la production nationale et de 
protéger ses réserves financières, 
ce qui est à même de conforter 
son économie et de préserver sa 
stabilité, conclut le communiqué.

Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb a affirmé, jeudi à Alger, 

que les efforts consentis par l’Etat, au 
cours des cinq dernières années dans le 
domaine social, ont permis de soutenir et 
d’améliorer le pouvoir d’achat du citoyen.
Lors d’une plénière au Conseil de la 
nation, consacrée aux questions orales, 
le ministre a souligné les efforts de l’Etat 
en matière de soutien et d’amélioration 

du pouvoir d’achat du citoyen, au cours 
des cinq dernières années, notamment 
les augmentations de salaires et la 
revalorisation des pensions et allocations 
de retraite.
M. Bentaleb a, en outre, rappelé le bilan 
de ces augmentations appliquées sur 
différentes étapes, de 2020 à 2024, le 
nombre des bénéficiaires et l’incidence 
financière de celles-ci, ajoutant que ces 
efforts s’inscrivent dans le cadre de la 
consécration du caractère social de l’Etat.
Après avoir souligné que la question des 
augmentations des salaires dans le secteur 
économique relève de la négociation, 
dans le cadre des conventions collectives 
de l’entreprise économique, le ministre a 
précisé que le rôle du secteur du travail 
est de “veiller à l’application stricte de 
ces conventions collectives”.
Le ministre a également évoqué les 
mesures prises par le gouvernement, 
dont la création du dispositif de 
l’allocation chômage en vue de prendre 
en charge les demandeurs d’emploi et les 
accompagner, en sus de la mise en place 
des facilitations nécessaires au profit 
des micro-entreprises, à même de leur 
permettre de créer des postes d’emploi, 
notamment dans les régions du Sud et des 
Hauts-plateaux.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun, a donné, samedi à Alger, 

des instructions et des directives aux 
responsables du groupe des industries 
agroalimentaires “AGRODIV” portant 
sur la couverture des besoins du marché 
national en produits de base et d’éviter 
toute pénurie notamment de semoule, de 
farine et d’huile, indique un communiqué 
du ministère.
Ces instructions ont été émises lors d’une 
visite d’inspection effectuée par M. Aoun 
au siège du Groupe, dans le cadre de la 
série de visites menées dans les différents 
Groupes relevant de son secteur, où il été 
reçu par son PDG, Brahim Lazreg, en sus 

des directeurs et des cadres du Groupe, 
précise le communiqué.
A cette occasion, un exposé exhaustif sur 
le Groupe “AGRODIV” a été présenté, 
passant en revue les projets réalisés dans 
les différentes wilayas du pays et les 
projets futurs auxquels aspire le Groupe, 
lesquels “ont été salué par le ministre qui 
a loué les efforts des travailleurs”, selon le 
communiqué.
Lors de sa rencontre avec les directeurs et 
les cadres du Groupe, M. Aoun a donné 
“des instructions et des directives pour 
œuvrer à réaliser tous les objectifs tracés 
afin de couvrir le marché national en 
produits de base et d’éviter toute pénurie 
notamment de semoule, de farine, d’huile 
et de tout autre produit indispensable”.
Le ministre a, également, affirmé qu’il 
suivait toutes les nouveautés liées 
aux entreprises relevant du Groupe 
“AGRODIV”, mettant l’accent sur la 
nécessité de poursuivre les efforts des 
travailleurs du Groupe et de ses filiales 
pour “couvrir le marché national, étant 
une des priorités de Monsieur le président 
de la République”.
Au terme de sa visite, M. Aoun a distingué 
des cadres du Groupe et les a remerciés 
pour les efforts consentis, conclut le 
communiqué.



ANNABA / DASS
La direction de l’action sociale et de la solidarité (DASS) 

prépare son budget 2025

ANNABA/JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME RURALE
Accès des femmes rurales à la formation professionnelle 

sur le E-marketing

ANNABA / EDUCATION NATIONALE
Visite du directeur de l’éducationnationale

 au Lycée ‘’Zantar Slimane’’

La direction de l’action 
sociale et de la solidarité 
(DASS) de la wilaya 

d’Annaba a entamé l’étude 
préliminaire des crédits 
financiers pour l’exercice 2025. 
Dans ce cadre, le directeur 
de l’action sociale et de la 
solidarité, Sari Abdelhamid, a 
présidé une réunion de travail 
dédiée à la préparation de la 
communication des crédits 
financiers en application de la loi 
des finances et au budget de l’état 
pour l’exercice 2025.
Lors de ce conclave, il a 
été procédé àl’élaboration 
d’une étude préliminaire en 
collaboration avec les directeurs 
de plusieurs établissements 
sociaux, à savoir,  les écoles 

des enfants handicapés auditifs, 
des enfants handicapés visuels, 
le centre psychopédagogique 
d’El Hadjar, le centre 

psychopédagogique d’El Bouni, 
ainsi que le centre de rééducation 
d’El-Hadjar. La réunion s’est 
déroulée en présence des cadres 

de la direction.Par ailleurs, 
durant  la semaine en cours, une 
autre session de travail a été 
organisée, en coopération avec 

les directeurs des établissements 
de l’enfance assistée Annaba 1 et 
2, les centres psychopédagogique 
Annaba 1 et 2 ainsi que le 
centre des personnes âgées. 
Cette réunion a été consacrée 
à la communication des crédits 
financiers après une étude 
préliminaire, à laquelle ont pris 
part également les cadres de la 
direction.
Ces réunions s’inscrivent 
dans une démarche proactive 
visant à garantir une répartition 
efficiente des crédits alloués et 
une meilleure prise en charge 
des besoins des établissements 
relevant de la DASS , notamment 
en ce qui concerne les personnes 
en situation de vulnérabilité.

À l'occasion de 
la Journée 
internationale de la 

femme rurale, qui coïncide 
avec  le 15 octobre de 
chaque année, et sous le 
slogan « La formation est 
la clé de l'adaptation, de 
l'innovation et relever les 
défis des femmes rurales 
pour un développement 
agricole durable » à 
l’initiative  de la Direction 
de l'Industrie, la Direction 
des servicesagricoles de 
la wilaya d’Annaba  a 
organisé, hier,une  formation 
professionnellesur le 
Marketing en ligne ou 
digitale  au profit de 20 

femmes rurales qui activent 
dans plusieurs domaines 
agricoles, notamment 
l'élevage de vaches laitières 
et ovine, l'apiculture, la 
pisciculture intégrée à 
l'agriculture, légumes, 
arbres fruitiers, plantes 
ornementales, plantes 
aromatiques et médicinales, 
extraction d'huile, 
distillation et fabrication 
de fromages sous la tutelle 
du Centre d'Innovation de 
la commune d’ El Bounien 
étroite collaboration avec les 
services de la préservation 
des forêts, les services 
de l’environnement, de 
la pêche maritime, ainsi 
que de l’action sociale 

et de la solidarité de la 
wilaya d’Annaba. Cette 
formation de deux jours a 
eu pour  objectif principal 
de permettre aux femmes 
rurales d'acquérir des 
compétences dans le 
domaine de l'entrepreneuriat 
et de préparer des plans 
d'affaires corrects pour 
leurs projets dans le secteur 
agricole afinde ne pas subir 
de récession dans leurs 
produits et d’atteindre ainsi 
l'autosuffisance, ce qui va 
permettre de contribuer à 
la richesse de l'économie 
nationale et à l'essor du 
développement rural.

Le directeur de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba, 
Zina Noureddine, 

a effectué une visite 
officielle au Lycée ‘’Zantar 
Slimane’’,commune d’Annaba, 
afin d’évaluer les conditions de la 
scolarisation et du déroulement 
des cours dans cet établissement 
éducatif. Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre du suivi régulier 
des institutions pédagogiques de 
la région.Lors de cette visite, le 
directeur de l’éducation a pris 

le temps de s’entretenir avec 
les enseignants et personnel 
administratif pour s’informer 
de leurs préoccupations et des 
contraintes auxquelles ils sont 
confrontés. Ont été au centre 
des discussionsles conditions 
de travail, la gestion des 
ressources pédagogiques ainsi 
que les besoins en matériel de 
l’établissement.
Le directeur a également visité 
les différentes infrastructures 
du lycée pour s’assurer que les 
normes en matière de sécurité 

et de confort des élèves sont 
respectées. Le D.E a profité de 
cette occasion pour rappeler 
l’importance d’offrir un cadre 
propice à l’apprentissage, tout en 
soulignant les efforts déployés 
par le corps enseignant et 
administratif pour assurer prise 
en charge des élèves dans de 
meilleures conditions.Ce dernier 
a promis de prendre en compte 
les préoccupations soulevées 
et de travailler en collaboration 
avec les parties prenantes pour 
apporter des solutions concrètes.

S.Y

Imen.B
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ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA
Sensibilisation des élèves 

du lycée ‘’TahriAli’’sur les fléaux 
sociaux

ANNABA/ RÈGLEMENTATION 
ROUTIÈRE

L’APC installe plusieurs 
ralentisseursà proximité 

des écoles primaires

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire / 789 

interventions dont 443 opérations 
d’assistance et d’évacuation

ANNABA / TRANSPORT
Renforcement des contrôles 

et sensibilisation des chauffeurs 
de taxi sur la ligne Annaba/

Berrahel

La Sûreté de wilaya d’Annaba  a 
renforcé les moyens de lutte contre 
les  fléaux sociaux qui ravagent 

le milieu de l’éducation.  En effet, une 
campagne de sensibilisation préventive 
a été lancée, hier,  au profit des élèves 
du lycée ‘’Tahri Ali’’. Cette journée 
de sensibilisation ont été  prévuedans 
le but d’informer et de sensibiliser les 
élèves sur les différents fléaux sociaux 
auxquels ils peuvent se voir exposés, 
notamment la violence sous toutes ses 
formes, l’exploitation des enfants, la 
délinquance, les dangers des réseaux 
sociaux , la toxicomanie, la pollution de 
l’environnement et autres phénomènes 
sociaux qui guettent les élèves.

Les rencontres organisées au niveau des 
établissements scolaires en collaboration 
avec les partenaires sociaux ont pour 
but aussi d’interpeller les parents et 
les enseignants en vue de s’impliquer 
directement dans la lutte contre les méfaits 
et les agissements qui mettent les enfants 
en danger. Des programmes éducatifs pour 
sensibiliser et faire prendre conscience 
sur l’impact des fléaux sociaux dans le 
milieu des jeunes ont été élaborés  par 
des équipes pluridisciplinaires issues, en 
plus de l’administration locale, de divers 
secteurs comme ceux de l’éducation, de la 
santé (psychologues et sociologues), sans 
oublier le rôle important de la DGSN et 
des associations.

En application des directives du 
P/APC d’Annaba,  et sous la 
supervision de la chargée de 

l’environnement et de l’assainissement,  
une opération d’installation de 
ralentisseurset dos d’âne a été entamée à 
proximité des écoles primaires, notamment 
les établissements‘’FrikhBaghdadi’’ et 

‘’RiziAmor’’  pour assurer la sécurité 
des écoliers. Les ralentisseurs ont été 
installéslà où les  véhicules présenteraient 
un danger pour les autres usagers, surtout 
pour les enfants, visant à  modérer la 
vitesse des véhicules. Les autorités 
locales continueront à assurer le suivi de 
ces travaux, pour répondre aux besoins 
de réhabilitation de la ville et assurer la 
sécurité des habitants et usager de la route.

Le bilan hebdomadaire de la 
direction de la protection civile 
d’Annaba, couvrant la période du 

13 au 19 octobre 2024, fait état  de pas 
moins de 789 opérations de secours et 
de sauvetage de personnes et de biens 
dont 443 opérations d’assistance et 
d’évacuation.Ce bilan met en lumière 
les différentes missions assurées par les 
équipes d’intervention, notamment en 
matière d’assistance médicale, d’accidents 
de la route, d’extinction d’incendies, et 
d’autres interventions diverses.
Sur le plan sanitaire, la protection civile 
a réalisé des opérations qui ont permis de 
secourir 446 personnes, qu’il s’agisse de 
malades ou de blessés, lesquels ont été 
transportés vers divers établissements 
hospitaliers pour recevoir les soins 
nécessaires.
Les accidents de la route continuent 

de constituer une part importante des 
interventions de cette institution. En effet, 
les services concernés ont enregistré 37 
accidents de la route au niveau du réseau 
routier de la wilaya. Ces incidents ont 
causé 42 blessés, qui ont tous été pris en 
charge par les secouristes avant d’être 
transférés vers des hôpitaux locaux.

La lutte contre les incendies a également 
été marquée, cette semaine, avec un total de 
42 feux, incluant des incendies d’origine 
électrique et des feux d’herbes sèches. Les 
équipes ont réussi à maîtriser les flammes, 
éloignant ainsi tout danger potentiel pour 
les habitants et les infrastructures.Enfin, 
153 autres interventions ont été recensées, 
principalement des opérations de secours 
de personnes en situation de danger. 
Parmi ces interventions, deux blessés ont 
été pris en charge et transférés vers les 
établissements hospitaliers.

La brigade de contrôle et d’inspection 
a poursuivi ses opérations de 
sensibilisation et de surveillance 

au profit des exploitants de taxis opérant 
sur la ligne Annaba/Berrahal. Ces actions 
visent à garantir le respect des normes en 
vigueur et à améliorer la qualité du service 
public offert aux citoyens. Les opérations 
ont porté sur des enquêtes approfondies 
pour identifier les causes des perturbations 
du service public, notamment durant 
la période du soir, tout en écoutant les 
préoccupations des exploitants de taxis 
et des usagers afin de mieux cerner leurs 
besoins et attentes. Le maintien de la 
continuité du service public a également 
été au centre de ces interventions, pour 
assurer des services prolongés jusqu’à des 
heures tardives. La validité des licences 
légales et des examens médicaux réguliers 
pour les chauffeurs a été vérifiée, ainsi 
que le respect des conditions d’hygiène, 
de confort et de sécurité, essentielles pour 
garantir un service de qualité.
En cas de non-conformité, des mesures 

coercitives sont immédiatement prises pour 
régulariser la situation des contrevenants. 
Les contrôles se poursuivront dans les 
semaines à venir, avec des interventions 
prévues à différents points, afin de 
s’assurer du respect des clauses du cahier 
des charges en vigueur, conformément à 
la loi et à l’intérêt général.

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / LUTTE CONTRE LES ÉPIDÉMIES : 
Inspection sanitaire des fermes locales pour protéger la 

filière avicole

D
ans le cadre des efforts 

déployés pour suivre 

la situation sanitaire 

du cheptel et les risques de 

propagation des épidémies, 

une sortie de terrain a été 

organisée sous la supervision 

du P/APC, Naili Mohamed. 

Cette sortie a réuni le chef 

de la sous-division agricole, 

accompagné de la vétérinaire 

en chef et du président de la 

commission de l’agriculture, 

de l’irrigation et de la pêche, 

Hamdani Bernous. Le but de 

cette mission étant d’inspecter 

plusieurs fermes locales 

pour examiner l’état de santé 

des volailles et détecter les 

maladies susceptibles de les 

affecter.

Au cours de cette visite de 

contrôle, l’accent a été mis 

sur la collecte d’échantillons 

de sang de volaille, afin de 

vérifier la présence éventuelle 

du virus de la fièvre du Nil 

occidental. Cette maladie, 

transmise par les moustiques, 

constitue un risque pour la 

santé publique en raison de sa 

capacité à infecter les oiseaux 

et les volailles.

Le chef de la sous-division 

agricole a souligné que cette 

initiative s’inscrit dans le 

cadre d’un plan préventif 

global visant à surveiller 

régulièrement la propagation 

des maladies animales. Il a 

insisté sur l’importance d’une 

vigilance accrue pour éviter 

toute épidémie. De son côté, 

la vétérinaire en chef a précisé 

que les prélèvements seront 

effectués selon une méthode 

scientifique rigoureuse afin 

de garantir la précision des 

résultats. Les échantillons 

seront ensuite envoyés à un 

laboratoire spécialisé pour 

analyse.

M. Hamdani  a salué 

l’importance de ces initiatives 

de terrain, soulignant leur 

rôle crucial dans la protection 

du secteur agricole et la 

préservation de la sécurité 

sanitaire des productions 

animales. Il a également mis 

en avant la coopération étroite 

entre les différentes instances 

concernées, qui permet 

d’optimiser l’efficacité des 

interventions préventives.

S.Y

ANNABA / VACCINATION : 
Rush vers les polycliniques pour le vaccin antigrippe 
depuis le lancement de la campagne de vaccination

D
e nombreux citoyens 

ont pris d’assaut les 

polycliniques de 

proximité à l’exemple de celle 

d’Ain Berda  pour se faire vacciner  

contre la grippe saisonnière. La 

campagne de vaccination lancée 

la semaine dernière a eu un effet 

positif de la part des citoyens  

notamment les personnes âgées 

en sachant que la DSP d’Annaba  

a   reçu un quota de 30.000 

doses  destinées essentiellement 

à immuniser les sujets à risques 

(personnes âgées de 65 ans et 

plus, femmes enceintes et les 

personnes de tout âge présentant 

certaines affections, telles que 

les maladies chroniques, qu’elles 

soient cardiaques, pulmonaires, 

rénales, hépatiques, sanguines ou 

métaboliques comme le diabète, 

ou un affaiblissement du système 

immunitaire). 

Les malades chroniques seront 

les premiers à être vaccinés 

ensuite  viendra le tour  des 

personnes âgées de plus de 65 

ans et enfin les femmes enceintes 

à partir du deuxième trimestre 

de la grossesse. La campagne 

concernera également les 

personnes adultes hospitalisées 

ou suivies en consultations 

spécialisées ou présentant un 

certificat médical attestant une 

pathologie chronique. 

La vaccination est recommandée 

également pour les professionnels 

de santé et pour les personnes à 

risques. Il convient de renouveler 

la vaccination chaque année, 

car de nouvelles souches de 

virus de la grippe apparaissent 

et changent constamment. Les 

épidémies de la grippe peuvent 

survenir d’octobre à mars. 

Imen.B

EL TARF / EMIGRATION CLANDESTINE : 
Arrestation de dix-sept (17) harraga

L
a police judiciaire de la 

Sûreté de wilaya d’El 

Tarf, en collaboration 

étroite avec les gardes-côtes de 

la station maritime d’El Kala, 

a réussi, la semaine dernière, 

à déjouer deux  tentatives 

d’émigration clandestine en 

pleine mer, dans la wilaya 

d’El Tarf, à bord de deux 

embarcations, dans lesquelles 

étaient embarqués  17 

personnes selon une source 

d’information officielle. Ces 

candidats à l’émigration 

clandestine, sont originaires des 

wilayas d’El Tarf, Souk Ahras 

et Constantine. Cette tentative 

d’émigration clandestine 

a été avortée grâce à des 

informations fiables parvenues 

aux services de la police 

judiciaire de la wilaya d’El Tarf 

qui, en étroite collaboration 

avec les garde-côtes, ont pu la 

déjouer et qui aurait pu avoir 

des conséquences dramatiques. 

Ces harragas étaient à bord 

de deux embarcations dotées 

d’un moteur de 75 chevaux  

et de 40 chevaux. Ainsi, la 

police judiciaire a saisi a 

bord des embarcations six (6) 

bidons d’essence ainsi que des 

sommes importante d’argent 

d’une monnaie étrangère selon 

la même source. Les 17 mis 

en cause ont été reconduits sur 

la terre ferme, les passagers 

clandestins ont été soumis 

aux formalités d’usage et à un 

contrôle médical avant d’être 

présentés, devant le magistrat 

instructeur prés le tribunal de la 

wilaya. 

Imen.B

SÛRETÉ NATIONALE : 
Lancement d’une campagne nationale de don de sang

U
ne campagne 

nationale de don de 

sang, organisée par 

la Direction générale de la 

sûreté nationale (DGSN) en 

collaboration avec l’Agence 

nationale du sang (ANS) et 

la Fédération algérienne des 

donneurs de sang (FADS) a 

débuté, hier lundi, à Alger.

Cette campagne, dont le coup 

d’envoi a été donné par le 

contrôleur général de police 

Salma Madi, directrice de 

la santé, de l’action sociale 

et des activités sportives, 

s’inscrit dans le cadre de la 18e 

édition des trois campagnes 

(internationale, maghrébine et 

nationale) de don de sang que la 

DGSN organise chaque année.

Dans ce cadre, le commissaire 

de police, Sofiane Zoughri, 

chef du Bureau des expertises 

médicales à la Direction de la 

santé, de l’action sociale et des 

activités sportives a précisé que 

cette campagne de trois jours 

“vise essentiellement à fournir 

le maximum de poches de sang 

aux hôpitaux publics pour 

sauver les vies humaines”.

Les agents, personnels et cadres 

de la Sûreté nationale “ont 

pris l’habitude de participer 

à de telles campagnes qui 

ont pour objectif d’assurer la 

disponibilité de cette substance 

vitale”, a-t-il dit.

Pour garantir le succès de 

cette opération humanitaire, 

M. Zoughri a affirmé que la 

DGSN, en collaboration avec 

les organismes concernés, 

“a mobilisé tous les moyens 

matériels et humains et mis en 

place des centres de prélèvement 

de sang conformes aux normes 

au niveau des sièges de la 

police, et ce pour préserver la 

santé des donneurs”.

Pour sa part, la directrice 

de l’ANS, Houria Touafdit 

a mis en avant “la nécessité 

d’organiser des campagnes de 

don de sang, notamment au 

sein de la sûreté nationale en 

vue de doter régulièrement les 

hôpitaux de cette substance 

vitale”.

De son côté, le président 

de la FADS, Abdelmalek 

Sayeh a mis l’accent sur “la 

nécessité d’ancrer la culture 

des campagnes de solidarité 

au sein de la société”, saluant 

“le travail accompli par les 

services de la sûreté nationale 

dans le cadre des opérations de 

don de sang”.



En Géorgie, des dizaines de milliers de manifestants 
pro-européens à Tbilissi avant les législatives

En Moldavie, le résultat du référendum sur l’adhésion 
du pays à l’UE reste indécis, la présidente Sandu dénonce 

« une attaque sans précédent contre la démocratie »

L’opposition pro-européenne 
affrontera samedi prochain le 
parti conservateur au pouvoir, 

Rêve géorgien, lors d’élections 
législatives ayant valeur de « 
référendum » entre l’Europe et la 
Russie, selon le monde fr. 
Des dizaines de milliers de 
manifestants pro-européens se sont 
rassemblés, dimanche 20 octobre, à 
Tbilissi, en Géorgie, à une semaine 
d’élections législatives cruciales 
pour l’avenir démocratique du pays 
et ayant valeur de « référendum » 
entre l’Europe et la Russie.
L’opposition pro-européenne de ce 
petit pays du Caucase, composée 
de quatre principales alliances, 
affronte samedi prochain le parti 
conservateur au pouvoir, Rêve 
géorgien, accusé par ses détracteurs 
de dérive autoritaire prorusse et de 
faire dérailler le projet de Tbilissi 
d’adhérer à l’Union européenne.
Dans les rues du centre de Tbilissi, la 
capitale, de nombreux manifestants 

sont venus avec des drapeaux 
géorgiens et de l’Union européenne 
(UE), selon un journaliste de 
l’Agence France-Presse (AFP) 
présent sur place. D’autres 
brandissent, dans la nuit, des 
pancartes sur lesquelles est inscrit : 
« La Géorgie choisit l’UE ». La foule 
a convergé vers la place de la Liberté 
à l’appel de plusieurs ONG qui 

veulent « montrer leur détermination 
à poursuivre le chemin de l’adhésion 
» à l’UE.
« L’Europe ou le retour à un passé 
incertain russe »
De récents sondages ces derniers 
jours semblent indiquer que l’alliance 
d’opposition pourrait remporter le 
26 octobre suffisamment de voix 
pour vaincre Rêve géorgien, le parti 

du milliardaire Bidzina Ivanichvili. 
A 68 ans, il tient en sous-main les 
rênes du pouvoir depuis une dizaine 
d’années, sans occuper de fonction 
gouvernementale. Les résultats 
seront scrutés de près à Bruxelles, au 
moment où les dirigeants européens 
craignent que la Géorgie ne 
s’éloigne de son ambition d’adhérer 
à l’UE. L’objectif d’une adhésion 
européenne est pourtant inscrit dans 
la Constitution de cette ancienne 
république soviétique.
La présidente pro-européenne, 
Salomé Zourabichvili, en rupture 
avec le gouvernement mais qui 
dispose de pouvoirs très limités, 
avait planté le décor début octobre 
dans un entretien avec l’AFP : « 
Nous avons un quasi-référendum sur 
le choix entre l’Europe ou le retour à 
un passé incertain russe. »
En face, l’oligarque et ancien premier 
ministre, Bidzina Ivanichvili, 
critique régulièrement l’Occident et 
a appelé ses partisans à voter pour 

son parti du Rêve géorgien, pour 
« choisir entre l’esclavage et la 
liberté, la soumission aux puissances 
étrangères et la souveraineté, la 
guerre et la paix ». Le gouvernement 
a précisé qu’il interdirait les partis 
d’opposition pro-Occidentaux si 
Rêve géorgien obtient une majorité 
suffisante pour faire voter cette 
mesure.
Contestation de la jeunesse
Le scrutin du samedi 26 octobre, 
l’un des plus importants dans le pays 
depuis la chute de l’URSS selon 
des observateurs, intervient après 
plusieurs vagues de contestation 
antigouvernementale à l’initiative 
notamment de la jeunesse.
En mai, des manifestants sont 
massivement descendus dans la 
rue contre une loi sur « l’influence 
étrangère », critiquée en Occident car 
inspirée d’une législation russe sur 
les « agents de l’étranger »utilisée 
pour réprimer les voix dissidentes.

Après le dépouillement de 
plus de 98 % des bulletins, 
le référendum sur le 

principe d’une future adhésion à 
l’Union européenne n’a toujours 
pas délivré sa réponse définitive, 
sur fond de soupçons d’ingérence 
russe. Les électeurs se prononçaient 
par ailleurs pour le premier tour de 
l’élection présidentielle, dominé 
par la présidente sortante, selon le 
monde fr.
Cela se joue dans un mouchoir de 
poche. Les Moldaves étaient appelés, 
dimanche 20 octobre, à se prononcer 
lors de deux scrutins cruciaux. Alors 
que le premier tour de l’élection 
présidentielle a placé la présidente 
sortante, Maia Sandu, en tête, le 
référendum pour intégrer dans la 
Constitution le principe d’une future 
adhésion à l’Union européenne (UE) 

est, en revanche, beaucoup plus 
indécis.
Dans un scrutin assombri par des 
accusations d’ingérence russe « 
catégoriquement » rejetées par 
Moscou, le oui à l’inscription dans la 
Constitution de l’objectif européen 
est pour l’instant en tête (50,16 %) – 
le dépouillement provisoire concerne 
plus de 98 % des bulletins. Le non 
a gardé une nette avance pendant 
plusieurs heures, mais le décompte 
des bulletins de la diaspora a renversé 
cette tendance.
Dans sa première réaction officielle 
en pleine nuit, la présidente Sandu a 
dénoncé « une attaque sans précédent 
contre la démocratie »et promis 
de « ne pas plier ». « Des groupes 
criminels, agissant de concert avec 
des forces étrangères hostiles à 
nos intérêts nationaux, ont attaqué 

notre pays à coups de dizaines de 
millions d’euros, de mensonges et 
de propagande » pour « piéger notre 
pays dans l’incertitude et l’instabilité 
», a déclaré, visage grave, Mme 
Sandu devant la presse à Chisinau, 
la capitale.
Face à un candidat soutenu par les 
socialistes prorusses
Maia Sandu, qui a tourné le dos 
à Moscou après l’invasion de 
l’Ukraine et a porté à Bruxelles 
la candidature de son pays, avait 
convoqué le référendum pour valider 
sa stratégie et déterminer le destin de 
cette ancienne république soviétique 
de 2,6 millions d’habitants.
Car même si le « oui » l’emporte 
finalement de justesse, ce résultat, 
sans remettre en cause les 
négociations d’adhésion avec les 
Vingt-Sept, « affaiblit en quelque 

sorte l’image pro-européenne de la 
population et le leadership de Maia 
Sandu », commente pour l’Agence 
France-Presse le politologue français 
Florent Parmentier, spécialiste de 
l’Europe de l’Est.
Parallèlement, la cheffe de l’Etat 
sortante est arrivée en tête du premier 

tour de la présidentielle avec près de 
42 % des voix. Elle affrontera, le 3 
novembre, Alexandr Stoianoglo, 
57 ans, soutenu par les socialistes 
prorusses, qui a récolté plus de 26 
% des suffrages, selon les résultats 
partiels.

Le président cubain, Miguel 
Diaz-Canel, a averti 
dimanche soir que son 

gouvernement ne tolérerait pas de 
troubles à l’ordre public sur l’île, qui 
subit une panne géante d’électricité 
que les autorités peinent à résoudre. 
L’ouragan Oscar, qui a touché 
terre, a été rétrogradé dans la nuit 
de dimanche à lundi en tempête 
tropicale, selon le monde fr.
Victime d’une panne d’électricité 
presque totale, dont le 
gouvernement ne promet la 
résolution que d’ici à lundi soir, 
Cuba a subi l’arrivée de l’ouragan 
Oscar, qui a touché terre, dimanche 

20 octobre, dans l’est de l’île. 
Le phénomène météorologique, 
charriant des vents approchant les 
130 kilomètres par heure, a été 
rétrogradé dans la nuit de dimanche 
à lundi en tempête tropicale par le 
Centre américain des ouragans.
Des vagues ont atteint jusqu’à 4 
mètres de hauteur sur le front de 
mer. Toits et murs de maisons ont 
été endommagés, et des poteaux 
électriques et des arbres sont 
tombés, a rapporté la télévision 
d’Etat.
Oscar frappe Cuba en pleine crise 
énergétique, l’île ayant déjà passé 
deux nuits sans courant en raison 

d’une panne survenue, vendredi, 
dans la principale centrale 
thermoélectrique, qui a entraîné 
l’arrêt complet du réseau.
Des habitants dans la rue
Alors que le gouvernement a dit 
espérer rétablir l’électricité lundi 
soir, le président cubain, Miguel 
Diaz-Canel, a averti dimanche que 
son gouvernement ne tolérerait pas 
de troubles à l’ordre public sur l’île 
en raison de la situation. Vêtu d’un 
uniforme militaire, M. Diaz-Canel a 
affirmé, lors du journal télévisé, que 
des habitants étaient sortis samedi 
soir pour tenter de « provoquer 
des troubles à l’ordre public ». 

Tous les auteurs de troubles seront 
poursuivis « avec la sévérité que les 
lois révolutionnaires prévoient », 
a-t-il clamé. Le président a déclaré 
que nombre de ces personnes 
agissaient « sous la direction des 
opérateurs de la contre-révolution 
cubaine depuis l’étranger ».
Dimanche soir, des habitants sont 
descendus dans la rue dans plusieurs 
quartiers de La Havane pour 
exprimer leur mécontentement, 
selon des photographes de 
l’Agence France-Presse. Des 
dizaines de personnes, dont des 
femmes avec des enfants dans les 
bras, sont notamment sorties avec 

des casseroles dans le quartier de 
Santo Suarez, criant « Allumez 
la lumière ». Des barricades de 
déchets ont également été érigées 
dans le quartier de Centro.
Dans son discours, le président 
Diaz-Canel a reconnu que la 
situation du système électrique 
restait « complexe », marquée 
par une forte « instabilité ». Plus 
tôt dans la journée, le ministre de 
l’énergie, Vicente de la O Levy, 
avait déclaré : « Nous pouvons dire 
qu’entre demain lundi matin, après-
midi ou soir », le service sera rétabli 
pour la majorité des Cubains.
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Cuba 
Troisième nuit sans électricité dans l’île, touchée par la tempête Oscar



EspagnE : 

des milliers de manifestants à Madrid contre 
le gouvernement Sanchez

LégisLativEs au Kurdistan iraKiEn: 

un scrutin qui arrive avec plus de deux ans de retard

Les ministres de la défense du G7 s’inquiètent des attaques 
contre les forces de maintien de la paix et s’engagent à 

soutenir Kiev

MADRID : Plusieurs 
dizaines de milliers 
de personnes se sont 

rassemblées dimanche à Madrid 
à l’appel des partis de droite 
pour exiger la démission du 
Premier ministre socialiste Pedro 
Sanchez et des élections générales 
anticipées , selon Arabenews.
Quelque 25.000 personnes ont 
participé à cette manifestation, 
selon les services du gouvernement 
central dans la région, tandis que 
les organisateurs ont avancé le 
chiffre de 400.000 manifestants.
Agitant des drapeaux espagnols 
rouge et jaune, les manifestants 
se sont massés sur la Place de 
Castille, appelant à la démission 
de M. Sanchez, qu’ils ont qualifié 
de “traitre”.

Plus d’une centaine de formations 
ont appelé à cette manifestation, 
avec le soutien du Parti Populaire 
(PP, droite conservatrice), 
principal parti d’opposition et du 
parti d’extrême droite Vox, sous 

le slogan “Pour l’unité, la dignité, 
la loi et la liberté. Des élections 
générales maintenant !”.
Les orateurs ont dénoncé une 
série de décisions prises par 
le gouvernement, comme 

l’amnistie accordée aux acteurs 
de la tentative de sécession de la 
Catalogne en échange du soutien 
des indépendantistes catalans au 
parlement de Madrid, les pactes 
conclus avec les partis séparatistes 
catalans et basques, et évoqué les 
enquêtes pour corruption et trafic 
d’influence visant des figures du 
parti Socialiste et l’épouse de M. 
Sanchez Begona Gomez.
Les manifestants ont brandi des 
pancartes avec des inscriptions 
comme “Sanchez détruit 
l’Espagne” et des slogans contre 
l’immigration.
Le dirigeant de Vox, Santiago 
Abascal, seul chef d’un parti à 
avoir participé à la manifestation, 
a déclaré à la presse que “ce 
gouvernement est en train de 

ruiner les Espagnols, il les a trahis, 
il leur a menti lors des élections”.
“Aujourd’hui les Espagnols, 
quoi qu’en dise le gouvernement, 
sont plus pauvres qu’à l’époque 
où Pedro Sanchez est arrivé au 
pouvoir. Il leur est plus difficile 
de joindre les deux bouts”, a 
poursuivi le leader d’extrême 
droite, accusant également le 
gouvernement de M. Sanchez 
“d’apporter plus d’immigration 
illégale”.
M. Sanchez, en poste depuis 
2018, dirige une fragile minorité 
gouvernementale qui dépend 
des votes des partis séparatistes 
catalans et basque au parlement 
pour faire passer les textes de 
loi. Ses concessions à ces partis 
hérissent la droite.

Deux millions et demi 
d’électeurs sont 
appelés aux urnes 

pour renouveler les sièges du 
Parlement de la région semi-
autonome kurde. Des élections 
qui auraient dû se tenir depuis 
deux ans déjà. 
Cinq fois reportées, les élections 
au Kurdistan irakien ont enfin 
démarré sous le contrôle de la 
Commission électorale irakienne. 
Les divisions entre les partis 
politiques kurdes ont en effet 
poussé Bagdad à imposer le cadre 
de ce scrutin. Un camouflet pour 
les Kurdes, six ans seulement 
après le référendum pour 

l’indépendance du Kurdistan.
Rupture consommée donc 
entre le Parti démocratique du 
Kurdistan et l’Union Patriotique 
du Kurdistan qui se partagent le 
pouvoir depuis 1991. Dans une 
campagne tendue, ces rivaux 
historiques ont mis en scène 
leur opposition, incarnée par 
une nouvelle génération de 
leaders aux accents populistes 
mais qui peinent à convaincre. 
Les foules militantes que les 
partis parviennent encore à 
mobiliser ne dissimulent plus la 
crise économique, les problèmes 
d’approvisionnement en eau et 
en électricité, ou les départs des 

jeunes vers l’Europe. 
Après deux ans de paralysie, 
ces élections sont néanmoins 
l’occasion pour le Parlement de 
voter à nouveau des lois. Et pour 
les autorités kurdes de retrouver 
une légitimité écornée. Mais dès 
le 21 octobre, les partis devront 
se rencontrer et négocier la 
formation d’un gouvernement, au 
risque de voir Bagdad s’immiscer 
toujours un peu plus dans les 
affaires kurdes.
Pour ce vieux monsieur à la voix 
tremblotante rencontré sur une 
place animée de Souleymanieh, 
il faut absolument remédier 
à l’arrêt des institutions : « 

Aujourd’hui nous n’avons pas de 
gouvernement, c’est essentiel que 
les gens se déplacent et aillent 
voter, peu importe pour qui ils 
votent, que ce soit pour les partis 
traditionnels ou pour l’opposition, 
le principal c’est que nous ayons 
enfin un Parlement, une fois que 
ce sera fait, les choses reviendront 
petit à petit à la normale. »
Mais attention, cette dame qui 
essaye des foulards dans une 
échoppe du bazar souhaite voter, 
certes, mais pas à n’importe quelle 
condition : « Je pense que c’est 
important d’aller voter seulement 
si cela permet de changer les 
choses. Si l’on peut s’assurer que 

ces élections seront organisées de 
manière transparente, sans triche, 
alors il faut aller voter. » 
« La première chose dont le 
Kurdistan a besoin, dit cette 
femme, c’est d’améliorer 
les salaires : aujourd’hui le 
gouvernement ne paye pas les 
salaires des gens à temps. La 
seconde, s’attaquer à l’emploi 
des jeunes :  trop d’étudiants 
obtiennent leurs diplômes mais 
ne parviennent pas à trouver un 
travail. Je crois que si ces deux 
choses essentielles sont prises 
en compte, la vie reviendra à la 
normale dans notre pays. » 

NAPLES : Les ministres de 
la Défense du G7 se sont 
réunis samedi, exprimant 

leur inquiétude face à l’escalade 
au Liban tout en promettant un « 
soutien inébranlable » à l’Ukraine, 
en pleine vague de conflits 
militaires.
L’Italie, qui assure la présidence 
tournante du Groupe des sept pays, 
a organisé la première réunion 
ministérielle du groupe consacrée 
à la défense dans la ville de Naples, 
dans le sud du pays, qui abrite une 
base de l’OTAN.
La guerre que la Russie mène 
contre l’Ukraine, qui en est à sa 
troisième année, a été au cœur de 
l’ordre du jour.
« Nous soulignons notre intention 
de continuer à fournir une 
assistance à l’Ukraine, y compris 
une assistance militaire à court et à 

long terme », peut-on lire dans la 
déclaration finale des ministres de 
la défense du G7, qui s’engagent à 
apporter un « soutien indéfectible 
».
Les ministres de la Défense du 
G7 (Italie, France, Allemagne, 
Grande-Bretagne, Japon, Canada 
et États-Unis) ont également mis 
en garde contre les dangers d’une 
nouvelle intensification au Moyen-
Orient, notamment au Liban, 
où les Nations unies ont accusé 
Israël d’avoir frappé les forces de 
maintien de la paix de l’ONU.
« Nous sommes préoccupés par 
les derniers événements survenus 
au Liban et par le risque d’une 
nouvelle escalade. Nous sommes 
préoccupés par toutes les menaces 
qui pèsent sur la sécurité de la 
FINUL. »
Ils ont également appelé l’Iran à 

cesser de soutenir le Hamas et le 
Hezbollah. Samedi également, 
le ministre iranien des Affaires 
étrangères, Abbas Araghchi, a 
rencontré un représentant du 
Hamas à Istanbul, selon l’agence 
de presse officielle IRNA.
Les nombreux conflits simultanés 
« mettent en évidence une 
détérioration du cadre de sécurité 
et les prévisions pour l’avenir 
proche ne peuvent être positives 
», a déclaré le ministre italien de la 
défense, Guido Crosetto, en début 
de réunion d’une journée.
Ces conflits comprennent 
l’instabilité en Afrique 
subsaharienne et les tensions 
croissantes dans la région Asie-
Pacifique.
Le sommet a eu lieu deux jours 
après qu’Israël a annoncé avoir 
tué le chef du Hamas, Yahya 

Sinwar, cerveau des attaques du 7 
octobre 2023 contre Israël qui ont 
déclenché la guerre de représailles 
dévastatrice à Gaza.
Mark Rutte, chef de l’OTAN, et 
Josep Borrell, responsable de la 
politique étrangère de l’Union 

européenne, étaient également 
présents. Tous deux ont approuvé 
les propos du président américain 
Joe Biden, qui a déclaré que 
la mort de M. Sinwar pourrait 
être l’occasion de mettre fin aux 
hostilités.
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Aït-Nouri est-il trop « nonchalant » en sélection ?

Avenir de Belmadi :
Abdeslam Ouaddou fait une grosse révélation

Bounedjah, en tête du classement des buteurs de la QLS

Depuis sa première 
sélection en mars 2023 
sous la coupe de Djamel 

Belmadi, Rayan Aït-Nouri a 
compilé 14 capes. Malgré sa 
vocation offensive, il n’a toujours 
pas débloqué ses compteurs buts 
et passes décisives avec l’EN. 
De mémoire, son meilleur match 
était certainement celui contre 
l’Angola à la CAN 2023. Depuis, 
on a eu droit à quelques dribbles 
spectaculaires qui reflètent son 
génie. Mais c’était tout. En 
considération de son talent, on 
peut légitimement s’attendre à 
plus de sa part. Et il a peut-être 
intérêt à se bouger. Explications.
Quand il est aligné, il va toujours 
au bout de son match. Aït-Nouri 
a sécurisé le flanc gauche de la 
défense algérienne et a permis le 
glissement de Ramy Bensebaïni 
dans l’axe de la défense Dz. 
On peut dire que le renfort est 
de qualité pour les Verts qui 
disposent d’un arrière-gauche 
aux qualités intrinsèques dignes 
d’un footballeur moderne et qui 
peut jouer dans n’importe quel 
grand club européen.

Penchant excessif 
pour le dribble 

D’ailleurs, Aït-Nouri suscite, 
selon les informations en 
provenance d’Angleterre, 
l’intérêt de grosses écuries 

locales comme Liverpool et 
Manchester City. Titulaire ce 
dimanche avec Wolverhampton 
pour la réception des Citizens, 

l’ancien pensionnaire de l’Angers 
SCO a livré une partie correcte. 
Il a notamment pu mettre les 
virevoltants Doku et Savinho, 
qui permutaient constamment 
sur les ailes, hors d’état de nuire 
dans un 3-5-2 qui lui permet 
d’évoluer dans le poste de piston 
qu’il affectionne tant.
Avec les Wolves, il est, comme 
le permet le dispositif, très 
porté vers l’avant. Il se retrouve 
même dans l’axe sur certaines 
transitions de contre-attaque. Le 
dépassement de fonction reste un 
de ses atouts. Sauf que -parfois- 
ses prises d’initiatives sont un 
peu trop « osées » avec l’équipe 
nationale quand on les compare 
avec ce qu’il fait en club. On a 
pu voir cela chez le Togo avec 
une tendance à user des dribbles 
dans des zones dangereuses. Aït-
Nouri aime les petits-ponts et les 
virgules. Et il a tendance à les 
tenter plus avec El-Khadra.

Hadjam montre plus 
de « sérieux »

Certes, la galerie aime ça. Mais 
cela ne doit pas exposer l’équipe 
au danger. Et, face à de grandes 
équipes, cela peut se payer « cash 
». Qu’on tire les choses au clair, il 

ne s’agit pas là d’inciter le joueur 
à enlever cette insouciance qui 
peut être sa façon d’absorber la 
pression et de laisser s’exprimer 
son football. La plus-value 
d’Aït-Nouri est indiscutable et 
indubitable.
Après, on peut estimer qu’il 
devrait canaliser le tout et se 
montrer plus conscient des 
enjeux pour la sélection car les 
erreurs ne sont pas « rachetables 
» dans la semaine d’après 
comme avec le club. Et, souvent, 
c’est les footballeurs les plus « 
disciplinés » qui finissent par 
s’imposer sur la durée. On peut 
penser à Jaouen Hadjam qui 
revient au premier plan. Avec le 
maillot algérien, ce dernier s’est 
montré très adroit en septembre 
avant de déclarer forfait pour 
le rassemblement d’octobre. 
Entre les deux latéraux, l’écart 
peut s’amenuiser même si Aït-
Nouri est le choix numéro 1 de 
Vladimir Petkovic à la faveur 
de son CV. Le relâchement n’est 
pas permis car Hadjam se montre 
plus rigoureux et plus dans la 
recherche d’efficacité que le 
spectacle. C’est une question de 
priorités.

Retiré des terrains et de 
la scène médiatique 
depuis son départ de 

l’équipe nationale au lendemain 
de l’élimination sans gloire 
de l’Algérie à la CAN 2023, 
Djamel Belmadi devrait bientôt 
retrouver un banc. C’est du 
moins ce que croit savoir 
Abdeslam Ouaddou, l’ancien 
international marocain avec qui 
il est très ami.
En congé sabbatique depuis la 
fin douloureuse de son aventure 
avec les Verts, Djamel Belmadi 
prend le temps de digérer ses 
années passées à la tête de 

l’Algérie, avec leurs hauts et 
leurs bas, avant d’envisager un 
retour sur les terrains.
Un retour visiblement proche, 
selon l’un de ses proches. 
Abdeslam Ouaddou, dont 
l’amitié avec Belmadi remonte 
à longtemps, a révélé à 
Foot Afrik que le champion 
d’Afrique 2019 est sur le point 
de revenir. “ Vous savez, quand 
on a une relation forte depuis 
tant d’années, on prend des 
nouvelles pratiquement chaque 
semaine. ”, a-t-il confié, avant 
d’ajouter : “ Aujourd’hui, il 
se repose. Il a des contraintes 

familiales, il est auprès de sa 
famille. Parfois, dans la vie, il 
y a des choses plus importantes 
que le football. Il va bientôt 
revenir dans le football, ça, 
c’est clair. On l’attend de toute 
façon, il doit être présent dans le 
paysage footballistique, il a une 
vision et une vraie connaissance 
de ce sport. Il nous manque 
et on attend son retour avec 
impatience. ”
Reste maintenant à savoir 
quand celui qu’on surnommait 
à une époque « le ministre du 
bonheur » en Algérie reprendra 
du service. Et surtout où.

L’attaquant algérien 
Baghdad Bounedjah 
continue de régner en 

maître sur les terrains du Qatar, 
même après avoir quitté Al 
Sadd pour rejoindre Al Shamal 
SC. Alors que son départ du 
club phare qatari avait suscité 
des inquietudes sur son avenir 
au plus haut niveau, l’Oranais 
a rapidement fait taire les 
critiques. En seulement sept 
journées de la Qatar Stars 
League, il s’est imposé 
comme le meilleur buteur du 
championnat avec déjà neuf 
réalisations.
La transition d’Al Sadd, où 
Bounedjah était une figure 
incontournable, à Al Shamal a 
été scrutée de près. Cependant, 
le Fennec a prouvé qu’il avait 
encore bien des choses à offrir, 

en enchaînant les performances 
de haut niveau. En plus de ses 
neuf buts marqués, le joueur a 
délivré deux passes décisives, 
s’impliquant ainsi dans 11 
réalisations de son équipe 
depuis le départ de l’actuel 
exercice sportif.
Le dernier match en date de son 
club, lors de la 7e journée, a plus 
mis en lumière la domination 
de Bounedjah. C’est lors de la 
victoire écrasante d’Al Shamal 
contre Al-Arabi 5-2, que le 
joueur est parvenu à ouvrir 
le score dès les premières 
minutes, avant d’ajouter deux 
autres buts, réalisant ainsi un 
triplé mémorable. Aux côtés 
de son compatriote Rafik 
Omar, lui aussi auteur d’une 
prestation éclatante, Bounedjah 
a porté son équipe à la victoire. 

« Le hat-trick est une belle 
récompense, mais c’est le 
résultat d’un travail d’équipe. 
Nous avons livré une grande 
performance ensemble », a 
par ailleurs déclaré l’Algérien, 
nouveau capitaine de l’équipe.
Ce début de saison exceptionnel 
montre que Bounedjah reste 
l’une des références du football 
qatari, même dans un club plus 
modeste. Son nouveau rôle de 
capitaine à Al Shamal ne fait 
que renforcer son leadership, 
tant sur le terrain qu’en dehors. 
Avec une moyenne de plus 
d’un but par match, Bounedjah 
semble plus que jamais prêt à 
continuer d’écrire sa légende 
au Qatar et à se positionner 
comme un élément clé de la 
sélection algérienne en vue de 
la CAN 2025.
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Real Madrid :
La réponse de Carlo Ancelotti aux états d’âme 

de Jude Bellingham

Le retour de Gavi rend fou le FC Barcelone

Mike Maignan, le scandale se répète

Ce matin, la presse 
espagnole a évoqué 
les états d’âme de 

Jude Bellingham, frustré par 
sa situation au Real Madrid 
depuis le début de la saison. 
En conférence de presse, Carlo 
Ancelotti a mis les choses au 
clair sur ce sujet.
Dès la signature de Kylian 
Mbappé au Real Madrid, voire 
même avant, la presse espagnole 
avait révélé que Rodrygo en 
ferait les frais. Durant l’été, les 
médias ibériques ont continué 
sur leur lancée en baptisant le 
nouveau trio magique merengue 
BMV (Bellingham, Mbappé et 
Vinicius). Mis de côté, Rodrygo 
avait rapidement rappelé à tout le 
monde qu’il faudrait également 
compter sur le «R». D’ailleurs, 
Relevo avait indiqué que les 

dirigeants madrilènes ainsi que le 
staff faisaient leur possible pour 
essayer de rassurer le Brésilien. 
Mais ils vont devoir en faire de 
même avec Jude Bellingham.
Ce lundi matin, Marca a révélé 
que le footballeur âgé de 21 ans 
ne se sent pas très bien depuis le 

début de saison. Moins décisif 
que l’an dernier (0 but), puisqu’il 
avait déjà marqué 10 buts à 
ce stade de la saison, l’ancien 
joueur du Borussia Dortmund 
aurait l’impression d’être mis 
de côté par les Merengues et 
d’être passé au second plan 

depuis la signature de la nouvelle 
star du club, Kylian Mbappé. 
Bellingham, qui a affiché des 
signes d’agacement ce week-end 
face au Celta de Vigo en Liga, 
a le soutien du Real Madrid qui 
compte encore et toujours sur lui.

Ancelotti fait le point 
sur Bellingham

C’est le message envoyé 
par Carlo Ancelotti face aux 
journalistes ce lundi après-midi. 
«Je pense que nous sommes 
satisfaits de son travail, car il 
travaille beaucoup sur le terrain. 
Il court beaucoup, il se sacrifie…
Il n’a pas marqué de buts cette 
saison. Mais la surprise vient de 
l’année dernière où il a beaucoup 
marqué. Personne ne s’y 
attendait. Nous ne manquons pas 
de buts de Bellingham, car nous 
avons devant nous des joueurs 

très talentueux (…) Pour nous, 
le travail qu’il accomplit est bien 
plus important.»
Puis, le Mister a répondu au sujet 
du positionnement de l’ancien du 
BVB. «Il a changé de position 
l’autre jour, je l’ai mis à droite 
car on pensait qu’il pouvait 
trouver plus d’espace et nous 
pensions qu’il pouvait faire des 
dégâts là-bas. L’aile gauche est 
plus occupée cette année et l’aile 
droite a été un peu plus exposée. 
Nous pouvons être aussi efficaces 
avec Bellingham et Rodrygo à 
droite qu’à gauche.» Si Kylian 
Mbappé et Vinicius Jr semblent 
heureux, Carlo Ancelotti va 
devoir faire son possible pour 
aider Jude Bellingham et 
Rodrygo, qui auront eux aussi 
un rôle important à jouer cette 
saison.

De retour après près d’un 
an d’absence, Gavi a 
foulé à nouveau les 

pelouses de Liga ce dimanche 
face au Séville FC (5-1). Un 
retour fort en émotion tant pour 
l’intéressé que pour l’ensemble 
du club catalan.
Il y a 349 jours, le FC Barcelone 
était en difficulté en Liga. 
Sous l’impulsion de Xavi, 
le club catalan n’était pas au 
meilleur de sa forme : Robert 
Lewandowski peinait à empiler 
les buts, Raphinha était en grande 
difficulté et pire encore, les 
Blaugranas ont perdu Gavi. Lors 
d’une rencontre face à la Géorgie 
avec l’Espagne à l’occasion du 
rassemblement de novembre, le 
jeune milieu de terrain sortait 
sur blessure après un grave 
contact au genou. Une terrible 
nouvelle pour un joueur qui n’a 
fait qu’enchaîner les rencontres 
depuis ses débuts à 17 ans et qui 
allait sûrement être absent des 
terrains pour une longue durée.
Mais voilà que 349 jours plus 
tard, le sourire est revenu en 
Catalogne. Sous l’impulsion 
d’Hansi Flick, le Barça est 

premier de Liga et enchaîne 
les bons résultats après avoir 
redonné confiance à des joueurs 
comme Lewandowski et 
Raphinha qui marchent sur l’eau 
depuis le début de saison. Hier, 
lors de la large victoire face au 
Séville FC, l’émotion s’est même 
emparée du stade Montjuic de 
Barcelone. En effet, à la 83e 
minute de jeu, Gavi a fait son 
retour sur le terrain. Entré en jeu 
à la place de Pedri, le natif de Los 
Palacios y Villafranca a même 
hérité du brassard de capitaine 
sous les acclamations du public 
barcelonais. Touchant quelques 
ballons, Gavi a montré qu’il était 
désormais prêt à enchaîner les 
rencontres avec le Barça dans les 
prochaines semaines.
Gavi très ému après son retour 
avec le FC Barcelone
Forcément ému après ce 
retour à la compétition, Gavi a 
logiquement affiché sa joie de 
sortir enfin d’un tunnel qui l’a 
éloigné des terrains durant plus 
de 10 mois en conférence de 
presse d’après-match : «je suis 
très heureux d’être de retour 
dans l’équipe après une si longue 

période. La vérité est que je 
rêvais de ce moment depuis 
de nombreux mois et je suis 
reconnaissant à mes coéquipiers 
car ils m’ont facilité la tâche. 
Mon pire souvenir ? Regarder 
son équipe de l’extérieur, à 
chaque match, est très difficile. 
Il faut profiter de chaque instant 
et apprécier les choses. C’est 
quelque chose que j’ai appris et 
je me sens très chanceux d’être 
ici aujourd’hui. Lorsque tous 
les fans et tous les coéquipiers 
vous aiment et vous apprécient, 

vous vous sentez très chanceux. 
Pedri qui m’a donné le brassard 
? Je remercie Pedri pour le geste 
qu’il a fait et les supporters parce 
qu’ils m’ont toujours montré leur 
amour et le moins que je puisse 
faire est de le leur montrer. Un 
Culé veut toujours porter le 
brassard de ce club et c’est l’un 
de mes rêves.»
Sur ses réseaux sociaux, Gavi 
s’est fendu d’un message plus 
sobre mais toujours avec une 
certaine émotion : «Culers, merci 
beaucoup pour votre soutien 

aujourd’hui. La vérité, c’est que 
je suis très heureux et satisfait, 
y compris pour la victoire. 
Maintenant, nous devons gagner 
les deux prochains matches. 
Je vous aime tous beaucoup.» 
Outre l’émotion normale de 
l’international espagnol (27 
sélections, 5 buts), tous ses 
coéquipiers ont également 
apprécié ce retour providentiel. 
Même son entraîneur Hansi 
Flick, qui ne le connaît que depuis 
quelques mois, était très heureux 
par le retour du milieu de 20 ans 
: «je suis très heureux pour Gavi. 
Son retour m’a donné la chair de 
poule. C’était important pour lui 
et pour l’équipe qu’il revienne. 
Aujourd’hui, c’était son objectif. 
Il voulait être sur le banc et son 
rêve était de jouer cinq minutes. 
Tout le club est heureux pour 
lui.» Un retour providentiel 
qui intervient au meilleur des 
moments : cette semaine, le 
Barça reçoit le Bayern Munich 
mercredi (21h) avant de se 
déplacer au Santiago-Bernabeu 
samedi prochain (21h) pour un 
Clasico qui s’annonce brûlant.

Lors de la victoire de l’AC 
Milan contre l’Udinese, 
Mike Maignan a été 

une nouvelle fois la cible de 
chants racistes. Une banderole 
inquiétante a également été 
déployée, laissant présager 
de nouvelles tensions lors du 
match retour.
Lors de la victoire 1-0 de l’AC 
Milan contre l’Udinese, ce 
week-end en Serie A, le gardien 
français Mike Maignan a une 
nouvelle fois été la cible de 
chants racistes de la part des 

supporters adverses.
Alors que l’international 
tricolore protégeait les cages 
situées devant le parcage 
visiteurs en seconde période, 
des cris insultants ont été 
entendus, rappelant un épisode 
similaire en janvier dernier lors 
d’un déplacement à Udine. À 
cette occasion, des cris de singe 
avaient été lancés, ce qui avait 
entraîné la fermeture temporaire 
de la tribune d’Udinese.

Un contexte inquiétant 
pour le match retour

Les chants ont été accompagnés 
d’une banderole ambiguë 
– « Aujourd’hui, ce n’est 
qu’un salut, à Udine ce sera 
un véritable hommage » – 
interprétée comme une menace 
pour Mike Maignan lors du 
match retour prévu en mars.
Le portier rossonero, déjà 
victime de telles attaques par 
le passé, continue de faire 
face à ces comportements 
inacceptables, qui ternissent les 
performances sportives.
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En Bref...Skoda s’essaie au sport auto en électrique 
avec l’Enyaq RS Race

Volkswagen lance sa nouvelle Golf hybride 
aux performances électrisantes !

Lors du salon Vivatech 2024, 

qui s’est déroulé à Paris la 

semaine dernière, Peugeot a 

présenté l’avenir de la marque 

avec plusieurs innovations. 

L’une d’entre elles concerne 

un concept car électrique dont 

l’autonomie pourrait atteindre 

800 kilomètres.

À l’occasion du salon Vivatech 

2024, qui s’est tenu du 22 au 

25 mai, Peugeot a levé le voile 

sur son concept car « Inception 

» capable de parcourir jusqu’à 

800 kilomètres sur une seule 

charge grâce à une batterie 

de 100 kWh. Cela annonce 

l’arrivée de voitures électriques 

susceptibles d’effectuer de 

longues distances sur voies 

rapides quand une e-208 peine 

à franchir la barre des 400 

kilomètres. L’habitacle de ce 

prototype regorge de produits 

recyclés associant différentes 

techniques de fabrication.

Peugeot Inception Concept : le 

futur automobile selon Peugeot

Le concept car Peugeot 

Inception s’inspire des 

dernières évolutions de la 

marque comme le nouveau 

Panoramic i-Cockpit qui a fait 

son apparition sur les Peugeot 

E-3008 et E-5008 récemment. 

Le volant futuriste Hypersquare 

remplace le traditionnel volant 

pour une nouvelle expérience de 

conduite.

Skoda Motorsport présente 
un concept unique avec 
l’Enyaq RS Race, une 

version électrique de l’Enyaq 
Coupé RS, démontrant 
son engagement envers la 
performance et la durabilité.
Cette déclinaison compétition 
du Skoda Enyaq RS est allégée 
de 316 kilos grâce à l’utilisation 
de matériaux bio-composites. 
Cette voiture de course 100 
% électrique intègre une 
aérodynamique optimisée et une 
amélioration technique inspirée 
de la Fabia RS Rally2.
Des matériaux durables pour 

réduire le poids du SUV Skoda 
Motorsport

L›un des aspects les plus 
novateurs de l›Enyaq RS Race 
réside dans l›utilisation de 
matériaux à base de fibres de 
lin, offrant des performances 

similaires à la fibre de carbone, 
mais avec une empreinte 
carbone nettement réduite. Ce 
choix de matériaux contribue 
à la réduction du poids tout en 
préservant la rigidité nécessaire 
à une voiture de course. Les 16 
éléments bio-composites de la 
Skoda incluent les ailes, les pare-
chocs et même des éléments 
intérieurs comme le tableau de 

bord et les panneaux de porte.
Performances et innovations 
techniques à bord de l’Enyaq 

RS Race
Côté performance, ce concept est 
équipé d’une double motorisation 
électrique avec une puissance 
combinée de 250 kW, soit près de 
400 chevaux. Cette configuration 
lui permet de passer de 0 à 100 
km/h en moins de cinq secondes. 

Avec des éléments spécifiques 
comme un arceau de sécurité 
renforcé, des sièges de course et 
des freins en carbone-céramique, 
l’Enyaq RS Race se veut un 
véhicule performant aussi bien 
sur la route que sur piste.

Skoda Motorsport a retravaillé 
non seulement le poids et 
la puissance, mais aussi 
l’aérodynamisme avec un grand 
aileron arrière, des entrées d’air 
optimisées et des suspensions 
adaptées pour une maniabilité 
optimale. Grâce à ce concept, 
le constructeur tchèque explore 
l’avenir des voitures de courses 
électriques tout en intégrant des 
innovations qui pourraient un 
jour se retrouver sur des modèles 
de série.

Apparues sur la Golf 7 en 2014, 
les motorisations hybrides 
rechargeables de la berline 
compacte de Volkswagen 
se renouvellent avec des 
motorisations plus puissantes et 
une meilleure autonomie.
Lors du lancement de la Golf 
8, le constructeur allemand 
a conservé les deux versions 
hybrides rechargeables de la 
précédente génération. En ce 
mois de mai 2024, Volkswagen 
lance de nouvelles versions 
hybrides rechargeables plus 
performantes et pouvant 
dépasser largement les 100 
kilomètres en mode électrique. 
Les versions hybrides continuent 
de séduire la clientèle en France 
et Volkswagen l’a bien compris. 
De quoi venir concurrencer les 
Peugeot 308 PHEV et autres 
Nissan dotées de la technologie 
e-Power.
Nouvelle Golf 8 GTE : 272 
chevaux sous la pédale
Ce n’est pas une, mais bien deux 
versions de la Golf 8 hybride 
rechargeable que Volkswagen 
lance officiellement. Si la 
gamme PHEV de Volkswagen 
reposait jusque-là sur les anciens 
blocs 1.4 TSI, alors que les 
versions essence profitaient déjà 
du nouveau 1.5 TSI, cela fait 
partie du passé maintenant. En 
effet, la nouvelle Golf voit sa 

motorisation évoluer. Elle adopte 
un bloc 4 cylindres 1.5 eHybrid.
Deux puissances sont ainsi 
proposées. La version de base, 
disponible en finition Style 
ou Edition 50, développe une 
puissance combinée de 204 
chevaux. La version sportive 

GTE voit sa puissance passer à 
272 chevaux. Si la puissance est 
similaire sur la version de base, 
la GTE profite d’un gain de 27 
chevaux. Cet écart provient du 
moteur thermique qui délivre à 
lui seul 177 chevaux contre 150 
chevaux sur l’eHybrid.

Grande autonomie pour les Golf 
hybrides rechargeables

Si la motorisation évolue, 
l’autonomie n›est pas en reste. 
La nouvelle génération est dotée 
d›une batterie de 25,7 kWh de 
capacité brute (19,7 kWh net). 
De plus, le chargeur intégré 
passe d›une puissance de 3,6 kW 
à 11 kW. L›autonomie électrique 
WLTP en cycle mixte atteint 131 
kilomètres sur la GTE et jusqu›à 
142 kilomètres sur l›eHybrid 
204 ch. La consommation mixte 
est annoncée entre 0,4 et 0,3 litre 
aux 100 kilomètres, à condition 
de recharger régulièrement 
la batterie pour profiter au 
maximum du mode électrique.

Les nouvelles Golf 8 eHybrid et 
GTE sont déjà disponibles à la 
commande. Le prix de la version 
204 chevaux Edition 50 est de 
46 930 € hors option. La Golf 
GTE s›affiche à 53 130 € avec 
sa motorisation de 272 chevaux. 
Les deux versions sont équipées 
de série du Digital Cockpit Pro 
ainsi que du système multimédia 
Discover avec son écran tactile 
de 12,9 pouces.
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Après deux années 
passées le nez 
protégé par un 

masque, les virus de 
l’hiver reviennent agresser 
nos voies respiratoires. 
Il est donc essentiel 
d’apprendre à se protéger 
du rhume avant même 
qu’il ne s’empare de notre 
organisme.
Un taux d’humidité trop bas 
dans votre appartement ou 
votre maison assèche vos 
voies nasales, ce qui rend 
plus difficile le piégeage et 
l’élimination des virus qui 
s’installent dans vos sinus. 
Un humidificateur placé 
dans les pièces à vivre 
permet de rendre l’air 
moins sec.
Le rhume dure 
normalement une dizaine 
de jours maximum. Il 
n’est pas grave, sauf s’il 
entraîne des complications 
de type surinfections 

bactériennes : otite, 
sinusite, conjonctivite, ou 
problèmes respiratoires. 
Dans ce cas, ou si la fièvre 
est élevée, il faut consulter. 
Des rhumes à répétition 
peuvent aussi être le signe 
d’un terrain allergique. 
Donc si les épisodes de 
rhume se multiplient, on 
consulte !
Comment éviter le rhume ? 
Retrouvez les gestes 

barrière : le rhume se 
transmet par l’inhalation 
de microgouttelettes 
aériennes de virus ou 
par contact avec un objet 
contaminé. Donc en 
période de rhume, on se 
lave les mains souvent, 
on essuie éventuellement 
(lingettes) le combiné 
du téléphone après le « 
passage » d’un enrhumé, 
on évite de discuter des 

heures en face de quelqu’un 
qui est contaminé, on dort 
suffisamment et on choisit 
une nourriture vitaminée.
Nettoyez les fosses 
nasales : matin et soir 
avec une solution saline 
pour débarrasser les 
fosses nasales des fines 
particules aériennes qui les 
encombrent et leur rendre 
leur rôle de filtre naturel. 
Il existe aussi des sprays 
indiqués pour assainir le 
nez.
Faites une cure d’oligo-
éléments : à base de cuivre, 
d’or ou d’argent pour 
renforcer ses défenses 
immunitaires. Granions 
d’argent, granions de 
cuivre (2 à 3 ampoules par 
jour) ; Oligosol cuivre-or-
argent (1 cuillère mesure 
par jour) en cure d’1 mois. 
Prendre le produit à jeun 
(quelques minutes avant le 
petit déjeuner), le laisser 

sous la langue quelques 
instants puis avaler.
>> Si le nez est bouché. 
Désencombrez-le 
matin et soir avec des 
solutions salines : sérum 
physiologique, eau salée, 
ou extraits d’eau de mer. 
Privilégier les eaux de mers 
hypertoniques, efficaces 
contre le nez bouché ou les 
eaux de mer isotoniques 
chez les personnes fragiles 
(nourrissons, personnes 
âgées, personnes qui 
saignent facilement du nez 
>> Si la fièvre dépasse 
38,5°C. Ou en cas de 
maux de tête, prenez 
du paracétamol (sans 
ordonnance) : 1 à 2 
comprimés dosés à 500 mg 
par prise, à renouveler en 
cas de besoin au bout de 4 
h minimum, sans dépasser 
3 g par jour.

Des chercheurs 
britanniques ont 
mené une étude 

avec neuf volontaires 
qui ont frotté des feuilles 
d’orties sur leurs avant-bras. 
Le but était de trouver un 
traitement naturel efficace 
pour soulager l’inconfort.
Lorsqu’on frotte une partie 
de son corps à une ortie, 
une des solutions les plus 
radicales pour apaiser la 
douleur consiste à appliquer 
du jus des feuilles de certains 
plantes voisines de l’ortie, 
comme le plantain large 
feuille ou la feuille de quai.
Or, d’après les résultats d’une 
petite étude comparative, 
publiée en ligne dans 
l’Emergency Medicine 
Journal, frotter une feuille de 
laitue sur une piqûre d’ortie 
serait aussi efficace que 
d’utiliser le remède à base 
de feuille de quai.
Les participants ont brossé 
dix fois l’intérieur des avant-
bras avec deux tiges d’ortie

Les chercheurs de l’hôpital 
Victoria, en Ecosse, ont 
mené un essai randomisé 
en double aveugle, contrôlé 
par placebo, impliquant 
neuf médecins des services 
d’urgence en bonne santé. 
Comme le traitement 
fictif devait imiter l’effet 
physiologique de la feuille 
de quai, les scientifiques ont 
choisi une laitue douce. Les 
participants ont brossé dix 
fois l’intérieur d’une zone 
délimitée des deux avant-
bras avec deux tiges d’ortie 
fraîchement récoltées. Ils ont 
ensuite eu les yeux bandés.
Au bout de 60 secondes, 
pour imiter le temps qu’il 
faudrait pour trouver une 
feuille de quai dans la vraie 
vie, les participants ont lancé 
un dé. S’ils obtenaient un 
nombre impair, deux feuilles 
de quai étaient frottées sur 
la zone de leur bras droit 
pendant 60 secondes, et 
deux feuilles de laitue sur 
leur gauche pendant 60 

secondes. Pour les nombres 
pairs, les bras d’application 
étaient inversés.
Après chaque application, 
les participants devaient 
désigner quel bras avait été 
traité avec du quai et lequel 
avec de la laitue. Résultat 
: trois participants ont 
correctement indiqué quel 
bras avait été traité avec de 
la quai, trois se sont trompés 
et trois étaient complètement 
incapables de dire quel 
traitement avait été appliqué.
Soulager sans traitement ?
L’inconfort provoqué par 
les piqûres d’ortie s’est 
atténué rapidement, en 15 
à 20 minutes, grâce aux 
applications de feuilles de 
quai et de feuille de laitue. 
D’ailleurs, « l’effet n’était 
pas significativement 
différent entre les deux 
interventions », observent 
les chercheurs.
Ils ajoutent : « Il est possible 
que le même soulagement 
aurait été observé sans 

aucun traitement, et notre 
conception de l’étude ne 
nous permet pas de conclure 
que le quai ou la laitue sont 
meilleurs que le simple fait 
de ne rien faire. »
La même efficacité pour les 
deux feuilles
Pour les enfants, ce n’est 
probablement pas une 
option, précisent-ils : « Les 
conclusions issues d’autres 
études suggèrent que ne 
rien faire n’est pas une 
option acceptable lorsque 
les enfants souffrent, et nous 

pensons que cela pourrait 
bien s’appliquer aux piqûres 
d’ortie. »
Ils reconnaissent les limites 
la petite taille de l’échantillon 
de l’étude, ce qui empêche 
de tirer des conclusions 
définitives. Mais ils écrivent 
: « Nous concluons que la 
feuille de quai peut être 
efficace contre les piqûres 
d’ortie, mais la laitue peut 
être tout aussi efficace, et le 
soulagement est rapide dans 
les deux cas. »

6 bons gestes pour stopper le rhume... avant même
 qu’il ne commence

Ces 2 plantes peuvent soulager une piqûre d’ortie en
 20 minutes -selon des chercheurs
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Le retour au travail après 
un congé maternité est 
une étape importante 

qui s›accompagne souvent de 
nombreux questionnements, 
notamment celui de la séparation 
avec bébé. Cette période peut être 
source d›anxiété pour les jeunes 
parents, mais il est possible de la 
vivre sereinement en étant bien 
préparé.

Comprendre les émotions
*Sentiment de culpabilité: Il 
est tout à fait normal de se sentir 
coupable de laisser son bébé.
*Anxiété: L’inquiétude quant 
au bien-être de l’enfant est 
fréquente.
* Stress: La conciliation entre 
vie professionnelle et personnelle 
peut être source de stress.
Préparer la séparation

*Choisir un mode de garde: 
Crèche, assistante maternelle, 
famille... Il est important de 
choisir un mode de garde adapté 
aux besoins de l›enfant et de la 
famille.
*Introduire progressivement 
la nouvelle personne: Permettre 
à l’enfant de se familiariser avec 
la personne qui va le garder.
 * Préparer un objet transitionnel: 
Un doudou ou un petit objet 
familier peut rassurer l›enfant 
pendant les séparations.
*Communiquer avec son 
entourage: Parler de ses 
inquiétudes avec son conjoint, 
sa famille ou des amis peut être 
très utile.

Faciliter la séparation
*Créer un rituel: Un petit rituel 
au moment du départ peut aider 
l’enfant à se sentir en sécurité.
*Rester positif: Un état d’esprit 

positif transmet de la sérénité à 
l’enfant.
*Se faire confiance: Il est 
important de faire confiance à 
ses choix et à la personne qui 
garde l’enfant.

Prendre soin de soi
*Accepter de l’aide: N’hésitez 
pas à demander de l’aide à votre 
entourage.
*Se réserver des moments 
pour soi: Prendre du temps pour 
se détendre et se ressourcer est 
essentiel.
*Communiquer avec la 
personne qui garde l’enfant: 
Échanger régulièrement avec la 
personne qui s›occupe de votre 
enfant permet de maintenir 
un lien étroit et de se rassurer 
mutuellement.
*Être à l’écoute de son enfant: 
Observer les réactions de l’enfant 
et adapter son comportement en 

conséquence.
*Se faire aider par un 
professionnel: Si les difficultés 
persistent, n’hésitez pas à 
consulter un professionnel de la 
petite enfance.
Le retour au travail est une 

nouvelle étape de la vie de famille 
qui peut être vécue comme une 
opportunité de développement 
personnel et professionnel. 
En étant bien préparée et en 
s›entourant de personnes de 
confiance, la séparation avec 
bébé peut se faire en douceur.

Déguster du thé est un rituel 
sensoriel en quatre étapes qui 
révèle la richesse de ses arômes. 
Découvrez lesquelles.
Déguster un thé va bien au-
delà du simple fait de boire 
une boisson chaude, c’est un 
véritable rituel. Chaque type, 
qu’il soit vert, noir, blanc ou 
oolong, possède une richesse 
unique en saveurs et arômes. 
Pour découvrir pleinement ces 
trésors cachés, il existe quatre 
étapes simples.
Que vous soyez un passionné ou 
simplement curieux, ces étapes 
vous guideront pour apprécier 
chaque tasse comme il se doit. 
Préparez-vous à plonger dans 
l’univers fascinant du thé et à 
éveiller tous vos sens !
Dès que vous ouvrez un 

paquet, le voyage commence. 
L›observation, l›odorat, le goût 
et même le toucher vous aident 
à comprendre et à savourer toute 
la richesse que le thé a à offrir. 
Chaque détail compte. Alors, 
installez-vous confortablement 
et découvrez comment sublimer 
ce rituel millénaire avec élégance 
et simplicité.
Étape 1 : Observer les feuilles
La dégustation débute avec 
l’observation des feuilles. 
Prenez le temps de regarder 
attentivement leur forme, leur 
couleur et leur texture. Par 
exemple, les feuilles de thé 
vert sont généralement longues 
et fines. Tandis que le thé 
noir présente des feuilles plus 
sombres et torsadées.
Une fois infusées, les feuilles 

changent encore. Certaines 
s’épanouissent complètement, 
d’autres gardent leur forme. 
Observez ces détails : la qualité 
d›une variété se reflète souvent 
dans l’évolution de ses feuilles 
une fois en contact avec l’eau.

Étape 2 : Sentir les arômes
L’odorat est une clé de la 
dégustation. Dès que vous ouvrez 
votre sachet, prenez le temps 
de sentir ses arômes naturels. 
Les premières notes sont 
généralement les plus marquées 
: florales, épicées, fruitées ou 
boisées selon la variété.
Après infusion, les arômes 
évoluent. Prenez le temps 
de respirer les parfums de 
l’infusion avant de goûter. 
En effet, ces arômes sont une 

première invitation à ce que vous 
découvrirez ensuite en le buvant.

Étape 3 : La dégustation du 
thé

Maintenant vient l’étape tant 
attendue : goûter le thé. Ici, il ne 
s’agit pas de boire rapidement, 
mais de laisser chaque gorgée 
révéler ses secrets. Prenez de 
petites gorgées, faites circuler 
le liquide dans votre bouche 
et essayez d’identifier les 
différentes saveurs. Le thé, 
comme le vin, a une structure 
complexe. Les premières notes 
peuvent être fraîches, puis laisser 
place à des saveurs plus corsées 
ou douces en fin de bouche.
Cette étape est cruciale, car 
c’est ici que vous ressentirez la 
véritable signature du thé. Les 

saveurs varient d’un thé à l’autre, 
mais aussi en fonction de la 
température de l’eau et du temps 
d’infusion.

Étape 4 : Apprécier la texture 
et l’après-goût

Enfin, il est essentiel de se 
concentrer sur la texture du thé 
et son «après-goût». Certains 
thés, comme les thés noirs ou 
les oolongs, peuvent être plus 
riches et épais. Alors que les thés 
verts ou blancs sont souvent plus 
légers. Laissez ces sensations 
persister et prêtez attention : est-
il long, doux, ou au contraire 
plus âpre ?

Déguster un thé en suivant 
ces quatre étapes permet de 
transformer une simple tasse 
en une véritable expérience 
sensorielle. Chaque thé, chaque 
gorgée, raconte une histoire 
différente que vous découvrez en 
observant, en sentant, en goûtant 
et en appréciant.

La prochaine fois que vous 
préparez un thé, prenez le temps 
de suivre ces étapes. Vous 
verrez, chaque tasse révélera 
des subtilités que vous n’aviez 
jamais remarquées… Alors, prêt 
à redécouvrir l›art de déguster le 
thé ?

Maîtrisez l’art du thé 
 Découvrez ce rituel des grands maîtres en quatre étapes 

pour révéler ses arômes

La séparation avec bébé au retour du travail : un défi à relever



La marque danoise met à 
l’honneur le seigneur du crime 
et son imposante barge lui 
permettant de parcourir les déserts 
de Tatooine. Faut-il se laisser 
tenter par ce set de 500 euros ?

De Jabba The Hutt, on connaît 
surtout son aspect de limace 
géante. Mais on oublie que le 
gangster, qui apparaît pour la 
première fois dans Le Retour 
du Jedi, dispose d’incroyables 
richesses et d’un immense palais 
sur la planète désertique de 
Tatooine. C’est d’ailleurs là qu’il 
retient Han Solo, cryogénisé par ce 
vilain Dark Vador dans L’Empire 
contre-attaque. Lorsque ses amis 
viennent le secourir, Jabba décide 
de les embarquer sur son immense 
barge à voiles, le Khetanna, pour 
les livrer au sarlacc, l’une des 
créatures les plus voraces de Star 
Wars. La princesse Leia, elle, 
devient l’esclave de Jabba et se 
voit flanquée d’un bikini doré, 
dont ces messieurs gardent un 
souvenir ému.

Il s’agit de la troisième adaptation 
Lego du Khetanna, et certainement 
la plus aboutie, grâce à ses 3 942 
pièces. Ce set inédit, disponible 
depuis le 6 octobre, fait partie des 
produits « Adulte » de la marque, 
qui ont avant tout vocation à 
être exposés et qui bénéficient 
d’une construction plus poussée. 

Laquelle débute par les fondations, 
puis l’intérieur de la barge. Côté 
décoration et ameublement, Lego 
ne s’est pas moqué de ses clients. 
Le Khetanna regorge d’éléments 
différents, petits ou grands, qui 
feront appel à votre dextérité.

Un design de haute volée

La partie qui vous demandera le 
plus de temps est sans conteste 
la coque du vaisseau. Sa 
construction aurait pu s’avérer 
répétitive, mais Lego a eu la 
bonne idée de varier les éléments 
qui composent la « carrosserie ». 
Il vous faudra ensuite construire 
la plateforme supérieure, sur 
laquelle se trouvent les deux 
grandes voiles du Khetanna. Bref, 
pas de quoi s’ennuyer, et le plaisir 
d’assembler les différents « blocs 
» entre eux est on ne peut plus 
satisfaisant.

Longue de 77 centimètres, 
cette nouvelle reproduction du 
Khetanna en jette ! L’entreprise 
danoise est parvenue à restituer 
l’aspect imposant et rustique de 
la barge. Le sens du détail est 
également à saluer. Tout y est : le 
canon extérieur, les petits volets 
sur le flanc droit de l’appareil… 
Pour admirer l’intérieur de 
l’engin, il vous suffira de soulever 
les panneaux, quasiment tous 
amovibles, qui composent 

la carrosserie. On y retrouve 
plusieurs pièces, dont le poste 
de pilotage – que l’on n’aperçoit 
d’ailleurs pas dans le long métrage 
– et le salon principal avec son 
atmosphère lugubre digne des 
pires repaires de brigands, odeur 
de transpiration en moins. Le seul 
reproche visuel que l’on pourrait 
adresser au Khetanna est son trop-
plein de tenons apparents, ces 
petits ronds présents au-dessus 
des briques Lego, qui nuisent au 
côté poli du vaisseau.

Cachez ces jambes que je ne 
saurais voir

Passons maintenant au point qui 
intéressera tout fan de brique qui 
se respecte : les minifigurines. 
Elles sont au nombre de 11 et 
représentent pour la plupart 
les sbires de Jabba : un garde 

gamorréen, Kithaba, Bib Fortuna, 
Vizam, Wooof et Miaou (on 
plaisante pour la dernière). Le 
seigneur du crime, lui, profite 
d’une figurine aussi massive 
que réussie grâce à de très jolies 
tampographies. On retrouve 
également les droïdes C3PO et 
R2D2 ainsi que Leia Organa dans 
son iconique tenue. Enfin presque 
! La police des mœurs semble être 
passée par là, puisque notre chère 
princesse se voit affublée d’un 
petit short. Il ne n’agirait pas de 
montrer une paire de jambes, qui 
plus est, à un public adulte !

Au rayon des déceptions, 
signalons aussi l’absence très 
surprenante de Luke Skywalker, 
Han Solo, Chewbacca et Lando 
Calrissian. Alors oui, dans Le 
Retour du Jedi, ces personnages 

se trouvent sur une barge plus 
petite, juste à côté du Khetanna. 
Mais avec un set de 500 euros, on 
aurait apprécié de pouvoir tenir 
tous les héros de la saga entre les 
doigts et d’imiter le son du sabre-
laser de Luke à coup de « wromb 
», « wromb ». Il vous sera donc 
impossible de rejouer la scène 
d’action qui oppose l’illustre 
jedi aux troupes de Jabba The 
Hutt. Mais heureusement, les 
concepteurs de l’engin ont eu la 
bonne idée de cacher une petite 
chaîne à l’intérieur de la barge. 
L’occasion pour nous, vicieux 
joueurs, de reproduire l’assassinat 
de Jabba par cette effrontée de 
princesse Leia, dans ce qui restera 
l’une des plus célèbres scènes de 
la franchise.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, le 
lancement d’un appel d’offres 
international pour la production 
et la réalisation d’une importante 
œuvre cinématographique sur 
l’Emir Abdelkader, a indiqué 
un communiqué du Conseil des 
ministres.

Cette démarche vise à «conférer 
à cette œuvre une dimension 
universelle, vu la haute 
symbolique que représente 
l’Emir Abdelkader, de par son 
parcours dans l’édification de 
l’Algérie contemporaine et son 
rayonnement international, outre 
tous ses efforts consentis pour la 
protection des minorités à travers 
le monde», soutient le Président 

de la République.

Selon la même source, le président 
de la République a ordonné 
d’ouvrir «la voie aux compétences 

cinématographiques algériennes 
et mondiales, en tenant compte 
du contenu convenu dans le 
cahier de charges».

De nombreux réalisateurs 
et producteurs 
cinématographiques 

algériens et de pays africains 
ont affirmé, samedi à Alger, 
l’importance de la mise en 
place de nouveaux mécanismes 
communs en vue de financer les 
productions cinématographiques 
et audiovisuelles en Afrique tout 
en créant un réseau de distribution 
en la matière.

Lors d’une conférence intitulée 
«de la production à la distribution: 
les ressources d’une industrie 
cinématographique développée 
pour le cinéma et la télévision», 
organisée dans le cadre de 
la manifestation «CANEX 
WKND 2024», des réalisateurs 
et des producteurs d’Algérie, 
du Nigéria, du Sénégal, du 
Kenya et du Ghana ont souligné 
l’impératif de «mettre en place 
des nouveaux mécanismes 
communs visant à financer les 
productions cinématographiques 
et audiovisuelles en Afrique», 

estimant que le financement était 
«un élément clé pour la relance 
de ce secteur».

Ils ont également insisté sur 
l’importance «de consacrer 
un réseau de distribution à 
ces productions en vue de 
les commercialiser et de 
les promouvoir», appelant 
à «encourager la nouvelle 
génération à la création 
cinématographique africaine».

Dans ce contexte, un cinéaste 
nigérian a rappelé «les difficultés 
qui se dressent devant le 
financement des produits 
cinématographiques en Afrique», 
ajoutant qu’il fallait trouver de 
nouveaux mécanismes pour 
encourager le financement 
commun et faciliter les opérations 
au niveau des banques pour 
booster la coproduction entre 
les pays africains et insuffler 
un nouvel élan à l’industrie 
cinématographique».

Star Wars 
que vaut le set Lego consacré à Jabba The Hutt

 et à sa barge ?

Film sur l’Emir Abdelkader 
Lancement d’un appel d’offres 

international pour la production 
et la réalisation

CANEX WKND 2024
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Ce métier, qui met en 
avant les couturiers des 
toits la capitale, candidat 

au patrimoine immatériel de 
l’Unesco peine pourtant à recruter.
Le ministère de la Culture 
a sélectionné le dossier des 
couvreurs zingueurs comme 
étant le choix de la France pour 
le patrimoine immatériel de 
l’Unesco, à l’occasion de la session 
prévue en décembre prochain au 
Paraguay. Le métier de couvreur 
zingueur candidat au patrimoine 
immatériel de l’Unesco, peine 
pourtant à recruter. Pourtant on 
peut dire qu’ils ont une belle vue 
depuis leur bureau.
Les couturiers des toits la capitale 
fabriquent et réparent les costumes 
des immeubles haussmanniens. 
Couvreur zingueur, un métier 
d’art qui vient d’obtenir le droit 
de candidater au patrimoine 
immatériel de l’Unesco, comme 

les boulangers il y a deux ans. 
Les couvreurs zingueurs de Paris 
c’est toute histoire qui se dessine, 
celle du Paris du début du XIXe 
siècle, du préfet Haussman, qui 
en 17 ans fit recouvrir 37 000 
immeubles de feuilles zinc. Un 
métal léger, qui conduit la chaleur 
et ne protège pas de froid mais qui 
pèse à peine 4 kilos le mètre carré. 
Un métal parfaitement adapté aux 
immeubles parisiens, avec leur 
toit en pente douce, à la Mansart 
comme on dit. Des toits dans les 
combles desquels s’abritèrent 
longtemps les «petites bonnes» 
de la bourgeoisie parisienne, qu’il 
n’aurait pas été possible de loger 
sous de lourds et encombrants 
toits d’ardoises avec leurs 50 kilos 
au mètre carré.
Voilà donc toute cette histoire 
que les couvreurs zingueurs 
transportent dans leurs cabanes 
de chantiers perchées sur les toits. 

Une histoire et une mauvaise 
réputation, car ce métier d’art 
est aussi encore aujourd’hui 
synonyme du risque de mauvaise 
chute. Comme celle de Coupeau 
dans l’Assommoir de Zola dont 
les jambes étaient pourtant 
solides, mais qui finit comme son 
père avant lui par s’écrabouiller 
au sol, en tombant d’une maison 

de trois étages rue de la Nation.
Les réticences des candidats 
potentiels 
Ce risque explique les difficultés 
de recrutement dans la profession. 
Nous ne sommes plus au XIXe 
siècle, quand une soixantaine de 
couvreurs tombaient des toits de 
Paris chaque année. Aujourd’hui 
il y a les échafaudages, les harnais 

et les lignes de vie. Le nombre 
d’accidents est en forte baisse, 
mais près de la moitié des accidents 
graves et mortels de couvreurs 
sont encore dus aujourd’hui à des 
chutes de hauteur. Il y a aussi bien 
sûr les pluies qui tombent dru et la 
chaleur, les aléas de la météo, de 
plus en plus aléatoires. Alors bien 
sûr on comprend les réticences 
des potentiels candidats couvreurs 
à les rejoindre là-haut, à venir 
naviguer avec eux sur cet océan 
de zinc que sont les toits de 
Paris. Mais venez donc jeter un 
œil si vous en avez l’occasion, 
vous mettre à genoux pour voir 
comment avec leurs têtes et leurs 
mains, ensemble, ils découpent et 
assemblent, au millimètre près, 
leurs feuilles de métal. On ne sait 
jamais. Cela pourrait susciter chez 
vous une vocation, ou à défaut, 
vous inviter à prendre un peu de 
hauteur.

Comme chaque année, de 
nombreuses personnalités issues 
du monde de la musique ont été 
intronisées au Rock and Roll Hall 
of Fame, le 19 octobre, lors d’une 
cérémonie organisée à Cleveland, 
dans l’Ohio
Cher, Mary J. Blige et Ozzy 
Osbourne ont rejoint le panthéon 
du rock et de la musique pop le 
19 octobre, lors d’une cérémonie 
organisée à Cleveland, dans 
l’Ohio, ville qui abrite le musée 
dédié au Rock & Roll Hall of Fame. 
Kool & the Gang, Dave Matthews 
Band, Foreigner, A Tribe Called 
Quest et Peter Frampton ont 
complété la promotion 2024 du 
panthéon du rock, qui s’est ouvert 
dès sa première édition en 1986 
à d’autres genres : soul, blues, 
R&B, folk, country puis rap.

Le musée Rock & Roll Hall of 
Fame, située à Cleveland aux 
États-Unis, organise chaque année 
une cérémonie pour célébrer les 
artistes les plus influents qui ont 
marqué le monde de la musique. 
Pour intégrer l›institution, il 
faut avoir fait son premier 
enregistrement musical au moins 
25 ans plus tôt.
La popstar britanno-albanaise 
Dua Lipa a ouvert la cérémonie 
en reprenant le titre Believe de 
l›icône des années 1970-1980, qui 
l›a rejointe sur scène pour rendre 
hommage à ce tube qui fut l›un 
des premiers à utiliser l›auto-tune 
comme un instrument.
«J›ai changé le son de la musique 
pour toujours», a déclaré Cher 
lors de son discours, presque un 
an après avoir vivement critiqué 

l›institution pour l›avoir snobée 
jusqu›alors. «Ça a été plus facile 
d›obtenir le divorce de deux 
hommes que de rentrer au Rock 
& Roll Hall of Fame», a-t-elle 
plaisanté.
Big Mama Thornton, Alexis 
Korner et John Mayall ont reçu 
des mentions spéciales pour leur 
«influence musicale» tandis que 
Jimmy Buffett, MC5, Dionne 
Warwick et Norman Whitfield 
ont reçu des prix «d›excellence 
musicale». Suzanne de Passe, 
qui a figuré parmi les premières 
femmes les plus influentes dans 
l›industrie de la musique au cours 
de la période Motown, a remporté 
le prix dédié aux professionnels 
non-musiciens.

Le plus ancien joaillier du monde 
met en avant ce bijou historique 
pour s’implanter aux États-Unis.
C’est un bracelet chargé 
d’histoire porté par la plus 
connue et la dernière des reines 
de France, Marie-Antoinette 
(1755-1793). Le plus ancien 
joaillier de la planète, Mellerio, 
l’expose à New York jusqu’au 
27 octobre pour s’implanter dans 
l’une des capitales mondiales 
du luxe, même si le marché 
international s’essouffle.
Cette pièce unique, composée 
de sept camées antiques montés 
sur un bracelet avec des motifs 

floraux de grenats et de l’argent, 
n’est «pas un bijou fastueux de la 
Cour» mais elle est «historique», 
vante la représentante de la 14e 
génération des Mellerio dits 
Meller, Laure-Isabelle Mellerio, 
présidente du joaillier français 
fondé en 1613.
Pour la «petite histoire» 
racontée à l’AFP par Laure-
Isabelle Mellerio, également 
directrice artistique, son lointain 
ancêtre Jean-Baptiste Mellerio, 
adolescent vers 1780, se présente 
un jour «aux grilles du château 
de Versailles» pour proposer 
sa marchandise. Repéré par 

Marie-Antoinette, qui a «le 
goût de l’Antiquité», Mellerio 
lui vend ou lui cède le fameux 
bracelet que la dernière reine 
de l’Ancien Régime de France 
gardera jusqu’à son exécution 
par guillotine le 16 octobre 1793 
à Paris, à l’âge de 38 ans.
Récupéré par cette famille 
toujours aux commandes du plus 
vieux joaillier indépendant du 
monde, le bracelet est aujourd’hui 
la pièce «maîtresse» de l’entrée 
de Mellerio aux États-Unis et 
à New York, pôle international 
de la finance, des arts et du 
grand luxe. «On a fait le saut de 

l’Atlantique», se réjouit auprès 
de l’AFP son directeur général 
Christophe Mélard.
Implanté rue de la Paix, dans le 
célébrissime quartier parisien 
de la joaillerie, place Vendôme, 
Mellerio a choisi son équivalent 
à Manhattan, où se dressent 
des enseignes internationales 
prestigieuses entre la 5e avenue, 
la 57e rue et l’avenue Madison. 
Jusqu’à fin octobre, le bracelet 
de Marie-Antoinette trône au 
milieu de bijoux du joaillier 
plus contemporains au rez-de-
chaussée d’un célèbre grand 
magasin new-yorkais.

Laure-Isabelle Mellerio et 
Christophe Mélard, qui refusent 
de communiquer leur chiffre 
d’affaires, affirment que les 
Américains représentent la 
«deuxième nationalité de (leur) 
clientèle étrangère», après les 
Japonais. «Historiquement, 
la maison a toujours eu des 
liens forts avec le Japon et sa 
famille impériale», rappelle le 
directeur général, mais Mellerio 
a constaté que «la part des clients 
américains était passée de 2% à 
20% entre 2019 et aujourd’hui».

Patrimoine immatériel de l’Unesco  
le métier de couvreur zingueur sera-t-il distingué ?

Cher, Mary J. Blige et Ozzy Osbourne entrent au Rock & Roll Hall 
of Fame, le panthéon américain du rock et de la musique pop

Un bracelet cher à la reine Marie-Antoinette exposé à New York
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Ce classement vise à éviter 
la destruction de la villa où 
l’actrice a rendu son dernier 
souffle.

La dernière demeure de 
Marilyn Monroe a été dé-
signée monument histo-

rique, , par le conseil municipal 
de Los Angeles. Cette décision 
a été approuvée par un vote à 
l’unanimité. Elle doit permettre 
à la ville de protéger le bâtiment, 
situé dans le quartier cossu de 
Brentwood et récemment acquis 
par de riches Américains qui 
souhaitent le raser.

Un lieu emblématique de Los 
Angeles  

«Il n’y a pas d’autre personne ou 
lieu dans la ville de Los Angeles 
qui soit aussi emblématique 
que Marilyn Monroe et sa mai-
son de Brentwood», a souligné 
la conseillère municipale Traci 
Park.»Certaines des images les 
plus célèbres d’elle ont été prises 

dans cette maison, sur ce terrain 
et près de sa piscine. Marilyn y 
est morte tragiquement, ce qui 
la lie à jamais, dans le temps et 
dans l’espace, à cet endroit», a-

t-elle ajouté.

Marilyn Monroe avait acquis 
cette hacienda de plain-pied de 
270 mètres carrés en 1962, juste 
après son divorce avec l’écri-

vain Arthur Miller, pour tenter 
de retrouver un semblant de vie 
privée. C’est dans cette maison, 
invisible depuis la rue, que la 
star a été retrouvée morte à peine 
six mois plus tard à cause d’une 
overdose médicamenteuse à seu-
lement 36 ans.

Une démolition en suspend 

L’endroit a eu plusieurs pro-
priétaires depuis le décès de la 
star de Les Hommes préfèrent 
les blondes et Certains l’aiment 
chaud. Mais une polémique a 
éclaté l’an dernier après son 
rachat par Brinah Milstein, une 
riche héritière, et Roy Bank, un 
producteur de télé-réalité.

Le couple, qui possède une mai-
son voisine, a acquis la demeure 
pour 8,35 millions de dollars, 
avec le projet de la raser pour 
s’agrandir. Mais leur permis 
de démolition a rapidement été 
annulé par la ville, à cause de 
l’enjeu historique. Cette déci-

sion a poussé les nouveaux 
propriétaires à porter l’affaire 
devant les tribunaux. Un cas que 
la justice n’a pas encore tranché 
sur le fond.

Le classement de la maison par 
la ville n›interdit pas sa démoli-
tion. Mais cela exige un examen 
rigoureux devant la commission 
du patrimoine municipal. Le 
couple a proposé de déplacer la 
maison, pour la rendre acces-
sible aux fans, toujours fasci-
nés par l›actrice. Une option 
toujours à l›étude, selon Mme 
Park. «Mon équipe et moi-même 
avons travaillé en étroite colla-
boration avec les propriétaires 
afin d›évaluer la possibilité de 
déplacer la maison dans un en-
droit où le public pourrait réel-
lement la visiter et y passer du 
temps», a expliqué la conseillère 
municipale.

Marion Cotillard a plus d’une 
corde à son arc. En plus d’être 
une comédienne talentueuse, 
elle est aussi une musicienne et 
chanteuse très douée. En com-
pagnie de Yodelice (Maxim 
Nucci), elle travaillerait actuel-
lement sur son premier projet 
musical.

Depuis plusieurs années, Marion 
Cotillard monte régulièrement 
sur scène aux côtés de Yode-
lice (Maxim Nucci) lors de ses 
tournées. L’actrice oscarisée et 
le musicien sont amis de longue 
date et collaborent souvent en-
semble.

En effet, la compagne de Guil-
laume Canet a accompagné son 
ami à plusieurs reprises lors de 
ses concerts, jouant de la guitare 
ou partageant des duos avec lui. 
Mais désormais, la star serait 
prête à sortir ses propres titres. 

Maxim Nucci a fait d›étonnantes 
révélations à ce sujet.

Marion Cotillard sortira-t-elle 
bientôt son premier disque ?

Peu de personnes le savent, mais 
Marion Cotillard est une grande 
musicienne, en plus d›être une 
actrice multi récompensée. Dans 
l›ombre, elle a d›ailleurs accom-
pagné Yodelice en tournée en 
2010 et 2011, en tant que guita-
riste sous le nom de «Simone».

L’année dernière, elle a même 
pris le micro pour partager 
deux titres avec le chanteur. 
Les fans de Yodelice ont alors 
eu l›occasion de découvrir la 
magnifique voix de Marion Co-
tillard, et sa présence scénique 
indéniable.

Yodelice lève le voile sur sa 
collaboration avec l›actrice

Invité par nos confrères de TV 
Mag, Maxim Nucci a fait des 
révélations sur le nouveau projet 
de la comédienne. «Ça fait long-
temps qu›on fait de la musique 
avec Marion, on adore se retrou-
ver», a détaillé le chanteur.

Confirmant les rumeurs de pré-
paration d›un projet musical, 
l›ex-compagnon de Jenifer en 
a dit plus. «Effectivement, on 
travaille sur une série de chan-
sons depuis un moment.», a-t-il 
indiqué. Infatigable perfection-
niste, Marion Cotillard mettrait 
d›ailleurs beaucoup d›énergie 
dans ce projet.

Marion Cotillard, passionnée de 
musique, a à cœur de proposer 
un disque dont elle sera fière. 
«Elle écrit beaucoup. Elle se 
perfectionne en tant que musi-
cienne, c’est une perfection-
niste.», a révélé Maxim Nucci. 

«Elle est très, très talentueuse», 
a ajouté le compagnon d’Isa-
belle Ithurburu, ajoutant «s’écla-
ter» en travaillant sur ce projet.

Pour l’heure, aucune date de 
sortie d’album n’a été encore 
déterminée. «Comment ça verra 
le jour, quand, et sous quelle 
forme, ça, je ne sais pas», a 

précisé celui qui a enregistré le 
premier album des L5. Entre ses 
tournages et sa vie de famille, 
sans compter son engagement 
en faveur de l’écologie, Marion 
Cotillard est très occupée. Mais 
elle espère néanmoins pouvoir 
bientôt concrétiser enfin son 
propre projet musical.

 Une nouvelle campagne de 
fouilles archéologiques s’achè-
vera vendredi dans le sud-ouest 
de la France, au pied de la dune 
du Pilat, la plus haute d’Europe, 
pour retrouver de nouvelles 
traces d’habitats humains re-
montant à des milliers d’années, 
avant que l’érosion ne les efface.

« Les premières découvertes 
datent des années 1960, mais les 
fouilles extensives n’ont com-
mencé qu’en 2014 et celles-ci 
sont les troisièmes » au pied de 

cette dune haute de 103 mètres, 
a indiqué à l’AFP Philippe 
Jacques, qui dirige la campagne 
entamée le 7 octobre.

« Tous les quatre-cinq ans, en 
fonction du recul de la dune, on 
rouvre des zones avant leur des-
truction par l’érosion éolienne 
ou marine », a-t-il précisé à l’en-
trée du bassin d’Arcachon, dans 
le département de la Gironde.

Sous le contrôle de l’orga-
nisme régional public chargé 

des affaires culturelles, la Drac, 
l’archéologue s’active avec des 
bénévoles sur une zone de 70 
mètres de long sur huit mètres de 
large, à la recherche d’éléments 
datant de l’époque protohisto-
rique, « entre la fin de l’âge du 
bronze et le premier âge du fer, 
entre 1000 et 500 avant notre 
ère».

« On achève les fouilles d’un 
atelier saunier (relatif aux sels 
marins, NDLR) découvert en 
2018 » lors de la dernière cam-

pagne, précise-t-il. « On a dé-
couvert une vaste zone lacustre, 
donc a priori les habitants de 
l’époque s’étaient installés car 
ils avaient besoin d’eau douce 
pour lessiver les sables marins. »

Même si « cela reste à confir-
mer », l’équipe pense aussi 
avoir trouvé « deux sépultures 
à incinération, des fosses creu-
sées dans le sable et comblées 
avec du charbon de bois et des 
ossements brûlés, qui dateraient 
de -500 à -400, la dernière phase 

d’occupation du site avant que le 
sable ne le recouvre (...) poussé 
par des vents d’Ouest », poursuit 
M. Jacques.

Quand ceux-ci se sont calmés, « 
la forêt a reconquis les dunes et 
les hommes sont revenus à la fin 
du Moyen Âge », explique-t-il.

Les pièces découvertes lors de 
ces fouilles seront exposées 
dans un musée qui doit ouvrir à 
La Teste-de-Buch, commune où 
est située la dune.

A Los Angeles, la dernière maison de Marilyn Monroe 
est classée monument historique

Marion Cotillard prête à se lancer dans la chanson 

France  
nouvelles fouilles archéologiques au pied de la dune 

du Pilat



La chaîne MBC a décrit 
dans un reportage 
intitulé : « Le millénaire 

du salut des terroristes… les 
personnalités qui ont terrorisé 
le monde et versé le sang », 
à la fois le chef du bureau 
politique du Hamas, le martyr 
Ismaïl Haniyeh, et son adjoint, 
le martyr Saleh Al-Arouri, 
comme des terroristes.
Elle a affirmé qu’Haniyeh est 
« une personnalité marquante 
dans le monde du terrorisme », 
bien qu’il ait occupé un poste 
politique. Quant à Al-Arouri, 
il a été présenté comme 
responsable d’« attaques 
terroristes sanglantes ».
La chaîne a également accusé 
le chef du bureau politique, 
le martyr Yahya Sinwar, de la 
même accusation, affirmant 
qu’il est le dernier dont le 
monde s’est débarrassé. Elle 
l’a qualifié de « boucher de 
Khan Younès ».
Cette description a été perçue 
par beaucoup comme un 
soutien direct à la propagande 
israélienne et une tentative de 
normalisation des relations 
avec Israël.
Le reportage a rapidement 
suscité des réactions 
virulentes sur les réseaux 
sociaux, des milliers de 
commentaires dénonçant ce 
qu’ils considèrent comme une 
tentative de diabolisation des 

figures de la résistance.
Le contenu du reportage a été 
diffusé largement, notamment 
sur la chaîne MBC, très suivie 
dans le monde arabe.
Plusieurs activistes et leaders 
d’opinion ont dénoncé ce 
choix stratégique de diffusion, 
soulignant que MBC n’est pas 
habituellement une chaîne 
d’informations mais qu’elle a 
tout de même décidé de diffuser 
cette vidéo controversée sur sa 
chaîne la plus regardée.
Indignation générale : Les 
réseaux sociaux s’enflamment
Les réactions en ligne se 
sont multipliées, un nombre 
croissant d’utilisateurs 
appelant au boycott de MBC et 
de toutes les chaînes associées.
L’internaute Fouad Kaouthar 
a écrit sur son compte : « Le 
séisme du martyre de Sinwar 
se poursuit : un reportage de 
MBC classe Sinwar et les 
dirigeants du Hamas parmi 
les terroristes qui ont terrorisé 
le monde et versé du sang ! 
On sait bien qui finance pour 
diffuser de telles idées, et nous, 
en tant que libres, savons notre 
devoir envers eux. »
L’activiste Ahmed a également 
réagi en tweetant : « Ce déclin 

moral et cette hypocrisie de 
cette chaîne qui déforme tout 
lien avec l’islam doit nous 
pousser à la boycotter par 
respect pour notre religion et 
nos frères opprimés. »
En Algérie, les réactions n’ont 
pas tardé à se manifester.
Plusieurs voix influentes ont 
exprimé leur mécontentement, 
parmi lesquelles Ahmed 
Daoud, activiste algérien, 
qui a vivement critiqué MBC 
en affirmant que « ce n’était 
pas une simple erreur, mais 
une campagne délibérée pour 
ternir l’image de la résistance 
palestinienne ».
Sur Instagram, un autre 
internaute algérien, S.R., 
a ajouté : « Le venin que 
diffusaient Al Arabiya et 
Sky News depuis le début 
de la guerre s’est concentré 
dans ce reportage de MBC. 
Ils ont montré les leaders 
de la résistance comme des 
terroristes éliminés, alors 
qu’ils savaient que cette 
chaîne toucherait une large 
audience. Il est de notre devoir 
de sensibiliser les gens et de 
boycotter MBC pour soutenir 
nos frères palestiniens. »
La réaction de Hamas face au 
reportage de MBC
De son côté, le mouvement de 
résistance islamique « Hamas 
» a dénoncé le rapport diffusé 
par la chaîne saoudienne, le 

qualifiant de « journalisme de 
bas niveau et de manipulation 
malveillante« .
Dans un communiqué, le 
mouvement a exigé que « la 
direction de la chaîne retire 
immédiatement ce reportage 
dégradant et non professionnel 
de ses plateformes, et présente 
des excuses pour ce contenu 
qui ternit l’image des 
propriétaires de la chaîne et de 
ses gestionnaires, plutôt que 
celle de la résistance et de ses 
dirigeants qui ont sacrifié leur 
sang pour la libération de la 
Palestine et d’Al-Aqsa ».
Hamas a également demandé « 
un changement dans cette ligne 
éditoriale pernicieuse, alignée 
sur l’agenda de l’occupation, 
en appelant à se concentrer sur 
les crimes et atrocités subis 
par notre peuple aux mains de 
l’entité sioniste criminelle ».
Boycott massif contre MBC 
: Le reportage sur le Hamas 
coûte cher à la chaîne
Le hashtag #BoycottMBC 
est rapidement devenu viral, 
illustrant la colère collective 
qui a envahi les réseaux 
sociaux.
L’influence de ce mouvement 
de boycott a même conduit à 
la suppression du reportage 
controversé de toutes les 
plateformes de la chaîne, y 
compris Facebook et Twitter.
Suite à ce hashtag et ces 

critiques, le journaliste de 
MBC, Mohamed Al-Meshari, 
qui était derrière le reportage, 
a supprimé son compte sur X 
et rendu celui sur Instagram 
privé.
Réponces des gouvernements 
arabes
En Irak, les autorités ont 
décidé de prendre des mesures 
concrètes en réponse à ce 
reportage.
Ils ont suspendu La licence 
de diffusion de MBC dans le 
pays, et des manifestants en 
colère ont attaqué des bureaux 
de production liés à la chaîne.
Le gouvernement irakien 
a qualifié cette initiative 
médiatique de MBC de « 
tentative de profanation des 
martyrs de la résistance » 
et a insisté sur la nécessité 
de bloquer toute forme de 
normalisation des relations 
avec Israël.
Consciente de l’ampleur de la 
controverse, l’Arabie Saoudite 
a également réagi.
La Commission générale 
de régulation des médias du 
Royaume a annoncé qu’elle 
ouvrirait une enquête contre les 
responsables du programme 
ayant diffusé le reportage, 
affirmant que ce contenu ne 
correspondait pas aux normes 
médiatiques saoudiennes ni 
aux orientations politiques du 
Royaume.

La journée mondiale de 
la presse coïncidant 
chaque année avec 

la date du 22 octobre sera 
célébrée cette année à 
Annaba comme partout 
dans le pays et ailleurs dans 
une conjoncture difficile 
marquée par le génocide 
aveugle commis par l’état 
sioniste en terre de Palestine. 
Cette célébration en Algérie 
intervient aussi à quelques 
jours seulement des festivités 
marquant le déclenchement 
de la révolution Algérienne 
du 1er novembre 1954 qui 

a couté au pays de l’Emir 
Abdelkader un lourd 

fardeau de pertes humaines.  
Dans la ville de l’extrême 
«est» du pays, Annaba la 
méditerranéenne qui se 
métamorphose ces derniers 
temps par ses nouveaux 
acquis et son look dans 
différents secteurs afin de 
retrouver son charme d’autan 
et le qualificatif de la ville 
coquette fête aujourd’hui 
la journée de la presse 
en présence des autorités 
locales civiles et militaires 
ainsi que de vieilles 
plumes qui ont fait couler 

beaucoup d’encre,ainsi 
que la génération montante 
qui prend la relève et qui 
n’a rien à envier à ses 
prédécesseurs car elle 
est taillée dans le même 
moule. En somme, c’est le 
blé de la nouvelle Algérie 
qui lève. A cette occasion 
d’ailleurs, le président 
Abdelmadjid Tebboune, à 
la veille de ce 70ème double 
anniversaire commémoratif, 
n’a manqué de donner de 
nouvelles orientations pour 
une Algérie prospère qui se 
développe par ses ambitieux 
programmes tous azimuts.
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Appels à boycotter MBC après avoir qualifié 
la résistance de terroriste

AnnAbA / journée mondiAle de lA presse

Annaba à l’instar de tout le pays célèbre aujourd’hui la journée 
mondiale de la presse Dans une conjoncture difficile
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